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EDITORIAL

Chuvas, racionamentos e estradas
o governo anunciou festi

vamente que a partir de primei
ro de março o Brasil abandona
o racionamento de energia e

fica definitivamente afastado o
fantasma do apagão geral e

irrestrito. O otimismo do go
verno não é compartilhado
igualmente por especialistas do
setor que defendem um pouco
mais de cuidado com a louça
do banquete em favor das chu
vas bem aventuradas. Estes téc
nicos céticos são os mesmos

João Batistas que clamavam no

deserto da falta de investimen
tos na geração e distribuição de
energia desde a década de 70.
Profetizavam que o Brasil que
procriava a umamédia superi
or a três filhos por casal e que
tinha sede de adquirir
eletroeletrônicos não teria ener

gia para iluminar toda essa gen
te nem para tocar fábricas e ne

gócios suficientes par empre
gar tanta gente desejosa de ga
nhar dinheiro e comprar bens.
Acertaram em cheio. Diminuí
mos embora ainda de forma
discreta a nossa taxa de natali
dade, mas a nova prosperidade
e economia doreal fizeram au

mentar a demanda de bens e

consumo de energia.A conjun
ção da seca e da falta de inves-

timentos no setor energético
nos levou à beira do colapso.

Agora, ungido por chuvas
generosas, o governo anuncia
o restabelecimento dos níveis
dos reservatórios das hidrelé
tricas e decreta o fim do racio-

.

namento. Certamente um ato
temeroso ou, muito provavel
mente, eleitoreito. Como mui
to pouco foi realizado com o

propósito de aumentar nossa

que para operacionalizar uma
planta dessas é necessário tem-
po dilatado. .

Enquanto isso, as mesmas
chuvas que afastam temporari
amente o fantasma do raciona
mento lavam e expõem a situa
ção de nossas estradas. Aqui na
região do Planalto Norte o pro
blema estámais naquelas da res
ponsabilidade do município e

nas rodovias federais. ODNER

o feijão já está colhido.
A safra domilho estámadura
e logo chegará a vez da soja.

capacidade de energia e como

estas chuvas estão ocorrendo de
forma previsível dentro do pe
ríodo do ano denominado mo
lhado, é muito possível que
quando os meses secos chega
rem durante o inverno a escas

sez de energia volte a nos ron

dar. Certamente o governo
anunciou a construção de no
vas usinas,mas também é certo

foi extinto na quarta-feira dis
creta e repentinamente sem que
a população saiba quem cuida
rá de nossas rodovias que a cada
dia se transformam emmortais
armadilhas a ceifar vidas e a

destruir bens. A BR-280 que
liga Canoinhas a São Francisco
do Sul, passando por Rio

Negrinho, São Bento, Corupá e
Jaraguá está em petição demi-

séria no trecho de 54 quilôme
tros entre Canoinhas e a BR-
116. A recuperação foi licitada
mas está sendo discutida na Jus
tiça. Enquanto isto a presuntiva
vencedora promove um tapa
buracos que é uma verdadeira .

vergonha.
Enquanto isso a safra é co

lhida. Os produtores - que já
enfrentam os altos juros dos fi
nanciamentos, a concorrência
de produtos importados de pa
íses que subsidiam fortemente
a agricultura - se deparam com

a dificuldade para retirar a co
lheita do campo. O feijão já
está colhido. A safra do milho
está madura e logo chegará a

vez da soja. As estradasmuni
cipais estão em petição de mi
séria e a chuva que afasta o ra
cionamento atola a colheita.

Enquanto isso oA CPMF con

tinua, o governo festeja o re

cuo dos. juros de 19 para
míseros 18,75% ao ano, os

combustíveis ameaçam au-:

mental' internamente enquan
to o petróleo cai no mercado
externo, os postos de constro
em cartel para manter os pre
ços roubados. Como acreditar.
que a lavoura vai salvar o Bra
sil se o Brasil parece querer
matar o lavrador àmingua.

Combustível do desenvolvimento
Eni Voltolini

O nosso Planalto Norte,
sempre é bom lembrar, começa
tão logo transpomos a serra do
Mar ainda em território
joinvilense. Prossegue pelas ter
ÚiS de CampoAlegre, São Ben
to do Sul, RioNegrinho, Mafra,
Irineópolis, Três Barras,
Canoinhas, Porto União, Bela
Vista do Toldo, Itaiópolis,
Papanduva, Monte Castelo e

MajorVieira. Uma vasta parce
la do território catarinense onde
se construíram páginas imortais
da história e desenvolvimento
econômico de SantaCatarina.

As terras destas paragens
nos tempos da colonização eram
azuladas pelas copas verde-es-

.

curas dos infindáveis bosques
de pinheirais. Esta característi
ca definiu o futuro e a vocação
do território. Se o pinheiro vi
cejava vigoroso dizia bem da
fertilidade do solo pronto a pro
duzir em abundância tudo que
se semeasse sobre ele. A fartura
de madeira definiu o tipo de

empresa que prosperaria.
Assim, hoje o PlanaltoNor

te tem na agroindústria e na in
dústria de uso intensivo de ma
deira dois dos principais pilares
do desenvolvimento social e

econômico. Na agroindústria se

destacam a engorda e criação de
gado, o cultivo da soja, aveia,
milho e feijão. A abundância e

proximidade destes insumos ge
raram uma suinocultura em

crescimento constante. No aba
te e transformação consolida-

ram-se empresas que conquis
tammercados agregam valor ao
produto da terra.

A madeira é empregada na
produção de papel, nas fábricas
de piso, na indústria moveleira
que desenvolveu tecnologias a

ponto de fazer surgir um pólo
de criação e definidor de tendên
cias. Os móveis da região
ombreiam-se no exterior aos

.

concorrentes de todas as partes
do.mundo, tanto em ,qualidade
quanto em beleza de designo A
região conta também com vari
ado parque ipdustrial que pro
duz desde bens de capital até es
covas de dente produtos
cerâmicos. Logo estesempresá
rios empreendedores terão a dis
posição um insumo espetacular.
O gás natural canalizado pela
SCGás. Participei juntamente
com o governador domomento
em que Luiz Gomes, presidente
daSCGás, em solenidade naAs
sociação Comercial e Industrial
de São Bento do Sul assinou a

ordem de serviço que resultará,
na chegada do gás à região até o
início do segundo semestre des
se ano.

O gás virá do prolongamen
to do sistema que abastece
Jaraguá do Sul. Passa por
Corupá, minha cidade Natal, e
dali sobe a serra. O produto es

tará, num primeiro momento,
disponível aos consumidores da
região de São Bento do Sul e em
seguida será levado para Cam

po Alegre onde o empresário

Otair Becker vai erguer uma
unidade da Oxford. Ao mesmo

tempo avançará para Rio

Negrinho onde o empresário
Klaus. Schumacher, da
Ceramarte, espera ansioso pelo
novo combustível. Sempre com
celeridade das coisas urgentes
logo o gás estará disponível em
todo o Planalto Norte

É um produto abundante e
.

onde se verificar demanda a

SCGás terá omaior interesse em
oferece-lo. Até mesmo para
movimentar a frota de veículos
quepode ser convertida com

vantagens para utilizar este

combustível. Participei a inau
guração do posto Mime de

Jaraguá do Sul, o primeiro a se

adequar para abastecer veículos
movimentados a gás.

São 'muitos os benefícios
advindos da oferta de gás natu
ral. E o mais óbvio é o aumento
na oferta de combustíveis que é
o principal estímulo à instalação
de novas indústrias, maior vida'
útil dos equipamentos, menor
custo demanutenção,melhoria
dos padrões ambientais.

O gás, enquanto combustí
vel, se destaca por produzir cà
lor que pode ser aplicado dire
tamente ao produto, com ele evi-

.

ta-se impurezas e o depósito der
compostos contaminadores. Seu
uso não altera a coloração do

produto, permite a obtenção de
curvas de temperatura ideais, é
garantia de padrão de qualidade
e com isso se tem maior

competitividade nos mercados
mais nobres.

Entre as vantagens
operacionais do gás podemos
destacar a combustão completa,

. redução no número e tempo de

paradas para manutenção, au
menta a disponibilidade e vida
útil dos equipamentos, dispensa
a estocagem, proporciona eleva- .

do rendimento térmico, reduz o
movimento de caminhões na fá
brica exigido por outros com

bustíveis, a composição quími
ca constante e isenta de compos
tos pesados, atende às variações
abruptas de vazão e dispensa o

aquecimento.
O gás natural canalizado

oferecido pela SCGás não tem
frete rodoviário e/ou ferroviá
rio e naval, elimina custo finan
ceiro de estocagem sempremais
alto e desaconselhável nas ges
tões modernas, diminui custos
demanutenção, retarda os inves
timentos para troca de equipa
mentos e é pago somente após a
utilização.

O Planalto Norte festeja a

chegada do gás natural canali
zado. Com ele certamente mi
lhões de arvores serão preserva
das ou terão outra destinação
que não a de se transformar em
combustível. Sinto que valeu
todo o esforço e luta para que
isto acontecesse.

Eni Voltolini é deputado pelo PPB

(dep.enivoltolini@camara.gov.br)

Visitas

---

o secretário municipal de saúde, Roberto Basilio, foi
recebido pelo jornalistaRodrigoMelo. Na entrevista,
Basílio falou dos objetivos já alcançados no
município e também das suas perspectivas positivas

Fotos Jefferson Dubena

,

Janete AparecidaMachado, do ConsórcioMallon e
. ,

o empresário João Clodoilton Viliczinske visitaram
o Correio do Norte e foram recebidos pelo
jornalista João Francisco

Krautler e Voltolini
lutam por Canoinhas

.

o prefeito Orlando Krautler e a primeira da.

d A
_ Illa

Margareth K:autler, se�r.etana a çao S�cial de
Canoinhas estao em Brasília �e�de segun�a. feIra onde
cumprem intensa agenda de visitas aos mlmstérios

O fei ea
parlamentares catarinenses. pre eito !flontou sua ba
operacional no gabinete do depu�a?o Em Voltolini (PPB)e
Ontem o prefeito fez u!ll, r�latono .

sobre as conqUista;
que obteve para o mumcipio .e.a ajuda que recebeu d
Voltolini. O parlamentar participou na quarta-feira dae
votações das Medidas Provisó�as que garantiram � CPMR
- o imposto dos cheques - at� 2003, a !e_negoclação da
dívida dos agricultores e tambem da decisão que criou n

Congresso Nacional a Comi:s�o�ermanente de Seguran�
ça Pública. Os membros serao md�c�dos pelas bancadas e

Voltolini se voluntanou para participar dos trabalhos
O deputado tam�ém inte&ra a comissão que estuda0

impacto na econornia do efeito cascata da cobrança do
PIS e Confins.

Voltolini esteve
reunido esta semana

juntamente com comi
tê que estuda a cri�ç�o
do IUF-Imposto Um
co Federal. Eles fo
ram ao presidente da

Câmara, deputado
Aécio Neves para so

licitar de parte da
mesa diretora da casa
ummaior interesse no
debate sobre o impos
to que tem como pro
posta desonerar o Bra
sil da enorme coleção
de tributos, melhorar
e simplificar a máqui
na arrecadadora e ain- Prefeito Orlando Krautler
da manter os níveis de

arrecadação.
Juntamente com o prefeito Krautler, Voltolini esteve

tratando dos trâmites burocráticos par a efetiva liberação
até o final de março dos R$ 700 mil que ele consegui
para Canoinhas no orçamento do ano passado. Para o ar·

çamento deste ano toda a emenda tem que ser apresenta
das até abril. O prefeito chegou em Brasília para uma das
duas viagens que faz anualmente e quando encaminha to
dos os projetos do município. Fez-se acompanhar da pn
meira dama Margareth Krautler porque muitas das rei
vindicações são afetas a Secretaria do Desenvolvimento
Social dirigida por ela.

Junto comVoltolini eles cuidaram a emenda pessoal
do deputado no valor de R$ 80 mil para infra-estrutura,
Com o deputado Antônio Carlos Konder Reis (PFL) o

prefeito encaminhou a emenda do parlamentar que desfi
na R$ 63 mil para serem aplicados em saneamento,
Krautler também procurou os senadores Jorge Bornhausen
e Geraldo Althof, ambos do PFL, para pedir que contem

plassern Canoinhas nas emendas pessoais denominadas de

guarda-chuva onde é solicitado recurso para aplicar em

determinado setor sem especificar quanto receberá cada

município. Os parlamentares se comprometeram.
Na secretaria especial da Ação Social o prefeito

garantiu recursos de uma emenda de Voltolini no valor d
R$ 120 para os programas de atendimento ao menor, a

terceira idade e aos deficientes. Ele conseguiu que o mu

nicípio receba recursos diretos para o Programa Sentine
la que atende crianças vítimas de abusos sexuais.

No Ministério dos Transportes o prefeito e Voltolini
trataram de uma verba de R$ 35 milhões destina às BR·
280 e 470. A 280 receberá 40. O prefeito quer que estes

R$ 14 milhões se destinem ao recapeamento do trecho
116-Canoinhas e a construção da passagem urbana entre
os rios Canoinhas e Agua Verde com a construção de ruas

paralelas e trevos.
No Ministério da Educação o prefeito tratou com a

secretaria executivaMaria Emília da liberação de R$ 50
mil par comprar de um veículo para transporte de estu
dantes e de recursos para instalação de laboratórios de
informática nas escolas municipais.
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safra deve·mexer. com vendas
S nos dois primeiros me-e , .

d
do ano, o com�rclO e

ses 'nhas ficou praticamenteCanodIa e as vendas não foram
ara ' I'

P , fatórias, a expectativa,
�aU;m é que a partir de março
Pore, t d

teça uma re orna a no

aco�mento dos estabelecimen-J]lOVI dlocais. Isso eve ocorrer,
(Os

'do ao fato de os agriculto
devIdo interior do município
res

rero recebendo o dinheiro
esta . d f
ela colheita

a sa ra.

P
De acordo com o gere.nte

I nica da Cooperativa
teC " d C

.

h
A ropecuana e

.

anom as,

D�nato João Noernberg,. a sa-
f de grãoS desse ano fOI uma
ra d '1'dasmelhore� os u timos t�m-
s Ele sahenta que o chma

pOudou a produtividade e os

a{eços principalmente do fei

ião e do milho es�ão ell1 alta.

l'Comisso,. os �gncultores te
rão mais d�nheIro para g�star
no coroércIO local. A agricul
tura é a responsável pelo giro
da economia local", admite.
Para se ter idéi� da importân
ciadaCoóperatlva para o mu

nicípio, a mesma concentra

l600associados emais de 3 mil

produtores envolvidos.
O presidente do CDL (

Clube dos Dirigentes
Logistas), Oscar Liebl acredi
ta também no aquecimento das

vendas no comércio de
Canoinhas. Liebl conta que no
ano passado, nesse período, as
lojas tiveram um aumento de
50% no faturamento. "A ex

pectativa é que seja mantido
esse índice, já que os agricul
tores da região foram benefi
ciados pelo clima, ao contrá
rio do

\
oeste.

Consequentemente deva girar
mais dinheiro para eles gasta
rem no comércio", diz.

Durante os meses de mar
ço a junho, vários setores da
economia local devem ser be
neficiados pelo dinheiro vin
do da produção agrícola. Se
gundo a proprietária de uma

loja especializada no ramo de
materiais para construção,
Luciane Brandes Kohler, cer
ca de 50% dos clientes da em

presa são agricultores do inte
rior. "A tendência é que em

março aumente as vendas em
20% e assim gradativamente
mês a mês", comenta. Confi
ante para esse período está
também Roseli Pereira de
Almeida, dona de um atacado
no centro de Canoinhas. Ela
conta que o ano todo é grande o
número de pessoas do interior
que frequentam seu estabeleci
mento. No entanto, a comerci
ante acredita que com a colheita

da safra, os colonos possam
comprar até 50% amais do que
durante os outros meses do ano.
"Eles gostam de preços baixos,
qualidade e bom atendimento e

isso nós oferecemos. Já estamos

preparados para recebê-los",
fala.

Acostumado a receber du
rante todo o ano as pessoas do
interior - que vempara a cidade
receber aposentadoria e resolver
assuntos particulares - Ilda

I

Gonçalves afirma que nessa

época do ano em 2001, omovi
mento de seu restaurante cres

ceu aproximadamente 90% em

relação às 60 refeições servidas
diariamente. "Meus clientes são
a grande maioria de agriculto
res. Quando eles recebem o di
nheiro da colheita de feijão,
fumo ou milho, nem

'pichincham' o preço do almo
ço que éde seis reais", fala Gon
çalves. Esperançosa com ame

lhora da vendas está a proprie
tária de uma lanchonete que
também é ponto de ônibus para
seis localidades do interior do

município.AdáliaAlves salien
ta que os agricultores são os

principais clientes de seu esta
belecimento e a expectativa é

que entre os meses de março a

maio omovimento aumente em
30%. Ildo Gonçalves acredita que omovimento de seu restaurante aumente 90%

Prefeituras realiza obras no interior
BELAVISTA - ASecreta

ria de Obras de Bela Vista do
Toldo realiza trabalho no inte
rior do município, fazendo a

manutenção de estradas e con

sertode pontes e bueiros. Nesta
semana aprefeitura trabalha nas
localidades de São Roque Rio
dos Poços e Gralha.

Na semana passada foram
feitasmelhorias naponte sobre o
Rio Bonito, na localidade de
hnbuia, a aproximadamente 10

�uilômetros.Tambémfoiconser-·
tadaaponte doRioMatão, na di
visaentreCanoinhas eBelaVista.

A secretaria também abriu
900metros de valeta para esco
Ihento da água, em Rio dos
Poços, na saída para a BR-280.
1\ obra impede que alague a es

trada, No mesmo local foram
utilizadas aproximadamente 30
caçambas de cascalho. "Assim
não haverá mais impedimento
p�aotrânsito", garantiu o pre-
feito Pedro Tyszka. Prefeitura de Bela Vista intencifica obras no interior do município

Lá você encontra
I��"'as melhores marcas:

��vo� f1jiJo� Han'J'cáJ)l1} PiO])'l1l11�
JVC; Digi$otmd; Soll1:uil'l1á]).l-� JBl} l?oádst;ál�
l(X� S(l1é�O])J.J sue; Jbppo} Co]).(féipt;

Rua Eugênio d1e Souza, 19 ir 47 622·0356

SUA NOVA
I

,

__-===� INFORMATICA
)I. 111'1 '

crOCQmputadores
� Impressoras.
� ..

SUPrimentos para InfoflTlática
> ASSistência Técnica

I

FonelFax: (47) 622-3120
99S�5868

Rua Duque de caxias. 469
Centro - 89460-000

Canoinhas - Santa Catarina

APAE deCanoinhas
Edital de Convocação

can� Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de

ho omhas.' convoca seus associados para uma reunião às 19

deli�s do dIa 25 de março de 2002, na sede da Instituição para
erarem sobre:

A)Prestação de contas/ 2001
B)Assuntos dive;;os
C)Eleição da diretoria

Canoinhas, 20 de fevereiro de 2002

JoanaRaquel SelemeMiotto
Presidente

Une comemora os primeiro
lugares de concurso" ,

CANOINHAS - A Uni
versidade do Contestado
(UnC) - campus Canoinhas
comemora os bons resultados
obtidos por ex-acadêmicos no
concurso para omagistério es
tadual. Praticamente todos os
primeiros lugares do concur
so para a região de

abrangência da 18a coorde
nadoria Regional de Educa

ção foram conseguidos por
ex-acadêmicos da UnC, que
concluíram os cursos de ciên
cia e pedagogia.

Foram acadêmicos da
UnC os cinco primeiros co

locados para a pasta deBiolo
gia, o primeiro deQuímica, os
dez primeiros para consultor
educacional, 01°.3°,4°,6° e7°
lugares para professor "de 1 a a
4a série do ensino fundamen
tal, o 1°, o 3°, 6°, 8°,9° e 10°

para professor de educação
. especial e o 1 ° paramatemáti
ca' ciências e assistente técni
co pedagógico.

O diretor- acadêmico
Armindo José Longhi diz que
os resultados somente eviden
ciam aboa qualidade de ensino
oferecido ,pela UnC -

Canoinhas, ''E gratificante per
cebermos o resultado do nosso
trabalho, sabemos que estamos
formando profissionais alta
mente capacitados", diz.

O coordenador do curso

de pedagogia, Roque
Henemann, destaca como

exemplo, a ex-acadêmica do
curso, Ana MariaMagalhães
Bedretchk que foi aprovada
emprimeiro lugar no concur
so para 1 a a 4a série do ensino
fundamental, Educação Espe
cial e Consultor: Educacional.

Presidente daOcesc queraumentarnível de

coompreensão e conhecimento doBrasilRural
Para tornar a agricultura

brasileira uma prioridade naci
onal é preciso aumentar o nível
de conhecimento das comunida
des urbanas e da própria equipe
econômica do Governo federal
em relação ao imenso Brasil ru
ral de onde emergem toneladas
de grãos, cereais, frutas"
hortigranjeiros e carnes que ali

.

mentamo país, sustentam quase
R$ 20 bilhões em exportações e
gerammais de R$ 14 bilhões de
superávits a cada ano, sem os

quais a balança comercial bra
sileira seria uma catástrofe e o

país estaria inexoravelmente em
débâcle

A avaliação é do presidente
da Organização das Cooperati
vas do Estado de Santa Catarina
(Ocesc), LuizHiltonTemp, para
quem a ignorância sobre o Bra
sil rural precisa ser combatida
pela via da informação e do es

clarecimento. Somente assim
serão evitadas reações e julga
meatos injustos contra agricul
tores e produtores rurais de pe
queno, médio ou grande porte.

Esses julgamentos surgem
exemplifica - quando a im
prensa divulga que as dívidas
agrícolas foram repactuadas,
prorrogadas ou reduzidas em

decorrência de intempéries ou

de crises de mercado. Nessas
ocasiões são freqüentemente
rotulados de ruralistas e jogados
na mesma vala minifundistas,
pequenos produtores com gran
des proprietários, como se esti
vessem se locupletando com o

dinheiro do erário público.
- "Ao contrário do morador

da cidade que tem todos os ser
viços públicos ao seu alcance
praticamente sem custos, o pro
dutor recebe poucos serviços do
Estado. Pelo conforto da ener
gia elétrica, ele paga de seu bol
so a instalação da rede. Para a

telefonia, amesma coisa. O Pos
to de saúde e a escola - quando
existem - estão a quilômetros de
distância. Vias pavimentadas,
água tratada e rede de esgotos
não existem; a programação re
creativa, esportiva e cultural é
escassa."

O dirigente cooperativista
mostra que a família rural tem

que atingir produção e produti
vidade para disputar omercado
e manter-se na atividade, con
tando muitas vezes tão somente
com o apoio de sua Cooperati
va,Mesmo assim, consegue sur
preendentes níveis de eficiência.
Lembra que a crise de renda que
assola a agricultura advém de
fatores exógenos (além-portei
ra) e qu_e, no plano interno, os
desacertos da política agrícola
e, no plano internacional, os
subsídios concedidos por países
concorrentes aos seus agriculto
resANULAM os ganhos de efi
ciência do produtor brasileiro.

Papel
Para Temp, o papel da sociedade nacional, ao

qual estão engajadas as cooperativas, é atuar para
proporcionar conforto e a segurança necessários

para uma vida digna ao homem do campo e sua fa
mília. O cooperativista concorda que se trata de uma
tarefa para várias gerações, mas pondera que, sem
assumi-la�om coragem e determinação, o país não
terá futuro e grandes contingentes populacionais
continuarão se transferindo para as zonas urbanas,
alimentando o fenômeno migratório que, aliado à

explosão populacional, tornará altamente adensadas
e inviável as cidades.

.

O presidente da Ocesc mostra que a vastidão
continental do país e o rápido processo de cresci
mento das cidades, experimentado nas últimas dé
cadas, distanciaram o Brasil urbano do Brasil rural,
razão pela qual os crônicos problemas de renda e

de qualidade de vida que afligem a população rural
são totalmente desconhecidos dos habitantes das ci
dades.

SESI

FARMÁCIA
100%

SOCIAL

de 2" à a" feira
das 7:50 às 22:00 hs

sábados
das ":":30 às 1":":30 hs

V622�4602
ua Paula Pereira, 507
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-Terceira Idade em movimento
Une proporciona atividades de ginástica e dança para grupo de terceira idade

Divul a ão

Aulas de ginástica para a terceira idade devem iniciar no começo de março

CANOINHAS-O grupo da
terceira idade coordenado pela
Universidade do Contestado
(UnC) - campus Canoinhas re
aliza atividade diferente. Trata
se da aula de ginástica e recrea

ção. Sempre nas quintas-feiras,
a tarde, grupo de mulheres da
faixa etária de 60 a 75 anos par
ticipa das atividades coordena
das pela acadêmica do 5° perío
do de educação física daUnC -

Mafra, Dayana Jenzura

Moskwyn,
"E uma realização trabalhar

com a 3a Idade. Na verdade é
uma grande troca de experiên
cias, elasme proporcionam uma

lição de vida todas as semanas",
garante Dayana.

No ano passado quinze se- ,

nhoras participavam das ativi
dades. Para 2002, as atividades

Mulheres sofrem mais de dores nas costas
Asmulheres são asmaiores

vítimas das dores nas costas.
Essa constatação é aferidaperi
odicamente pelas pesquisas so
bre qualidade de vida e confir
mada diariamente nos consultó
rios médicos. O ortopedista Jo
aqujm Reichinann, diretor da
CLINICA REICHMANN DE
ORTOPEDIA E FRATURAS,
deChapecó, explica que a dupla
jornada de trabalho e a falta de
exercícios físicos regulares es

tão na base 'desse mal, A inci
dência de dor lombar nas mu
lheres, a medida que o tempo
passa, é de três a quatro vezes

maior que o homem.
O sinal de alerta é a dorcon

tínúa, causada também quando
há excesso de peso. Cerca de
80% do peso do corpo reverte
em pressão localizada sobre as

vértebras da coluna, que au

menta em até 400% nomomen

to que as costas estão curvadas.
Esta pressão estoura sobre as

vértebras e é uma das causas de
dor, mas não é única. A dor é
multifatorial e outros fatores
concorrem para seu

surgimento, como a questão
genética, o aparecimento de
hérnia de disco e a desidrata-

ção ocorrida no núcleo dos dis
cos entre as vértebras.

As estatísti�as são impla
cáveis, mostra Reichmann:

,80% da população terá em al

gum momento da vida a temí
vel dor nas costas Por que o

homem sofre menos? O homem
tem amusculatura lombar mais
forte, o que protégemais as vér
tebras e os discos
intervertebrais. Assim, a mus
culatura funciona como um

amortecedor externo e a des
carga do peso e dos traumas

ocorre, primeiramente, namus
culatura e, somente após, nos

discos e vértebras
Para asmulheres prevenirem

ou amenizarem os males, o mé
dico indica exercícios de alonga
mento, reeducaçãopostural, per
da de peso e até a redução cirúr
gica dasmamas.A dor freqüente
justifica uma consulta ao

ortopedista também pelas crian
ças ''Amulherpaga caro pela du
plajornada de trabalho demãe e
de profissional que executa dia
riamente", observa. Joaquim
Reichmann recomenda exercíci
os de fortalecimento e alonga
mento damusculatura lombar e,
também, correção postural.

Transplantado recebe alta
Recebeu alta esta semana,o

primeiro catarinense a realizar /

transplante de coração em hos

pital público do Estado. Davino
José de Campos, 45 anos, apo
sentado, recebeu o novo cora
ção no dia 28 de janeiro últi
mo.A operação foi realizada no
Instituto de Cardiologia do Es
tado de SantaCatarina, onde o
paciente ainda se encontra em

observação. Como o estado de
Davino é bom, ele poderá ir
para casa nesta segunda-feira.

O coração de Davino foi
doado pela família de um se-

nhor de 29 anos, que faleceu
num acidente de moto em

Blumenau, A equipe do Insti
tuto de Cardiologia que reali
zou o transplante foi comanda
da pelo médico Jauro Collaço,
e conta com cardiologista,
h e m o d i n a m i c i s t a ,

neurofisiologista, cirurgião
cardíaco, anestesiologista, en
fermeiros e assistentes sociais.
"Já realizávamos todos os tipos
de procedimentos de alta com
plexidade, só nos faltava o

transplante de coração", lem
bra o diretor do Instituto, An-

tônio Sbissa.
O Instituto de Cardiologia

'

obteve o credenciamento do
'

Ministério da Saúde em feve
reiro do ano passado para rea
lizar a operação, mas até en

tão não havia recebido uma

doação de coração compatível
com um dos receptores. Com
o credenciamento do Institu
to ficou mais fácil o acompa-

'

nhamento de diversos pacien
tes que residem na Grande,
Florianópolis, que não preci
sam mais distanciar-se da fa
mília. Normalmente com a

saúde bastante prejudicada, os
pacientes que esperam por um
transplante necessitam de
internação.

Antes, somente o Hospi
tal Santa Isabel, em

Blumenau, estava autorizado
a realizar Çl transplante de co
ração em Santa Catarina.
Credenciado desde junho de
2000, a instituição
blumenauense já fez sete ope
rações. Atualmente existem na

SC Transplantes sete pessoas
esperando por um transplante
decoração.

retomam emmarço, com aulas
de dança, alongamento e ginás
tica localizada, que tem por ob

jetivo trazer força muscular e
resistência para as participan
tes.

Os exercício são feitos em
uma hora, mas trabalham, se

gundo Dayana, a auto-estima e '

a auto- imagem. "Trabalho com
a finalidade de fazer com que
elas se sintam cada vez mais

dispostas e bem consigo mes

mas", relata.
O trabalho dá certo. Para a

costureira Diva Michel Miiler,
65 anos, o trabalho não trouxe
somente o bem estar emocional,
mas também o bem estar físico.
DonaDiva diz que logo na pri
meira semana de atividades as

fortes dores que sentia no joe
lho praticamente desaparece-

ramo

Uma vez por mês aCOnt
cem os debates. As Particip

e-

-

I d an·,
tes vao para a sa a e aula ond

'

discutem e aprendem sobre
e

chamadas doenças da terce·as
id d Ira
1 a e, como a osteoporose hi
pertensão, problemas cardía�o

.

entre outros. s,

"Estu�o muito.' procuro �e.
var matenal explIcativo pili:
elas, como folders e slides. �
resul��do co�pensa, é gratifi.
cante .conclui Dayana.

O diretor-presidente d
UnC, João RosaMuller, garant:
que esse trabalho, feito através
da coordenadoria de Extensão e
Cultura, vai continuar e deve se
expandir nos próximos meses
Au aulas de ginástica para a ter: I

ceira idade recomeçam em 7 de
março.

Reichmann alertapara os

cuidados com abursite
Umnúmero cada vezmaior de pessoas que praticammovíns-,

tos repetitivos - como tenistas, nadadores, trabalhadores especializados
e outros profissionais - estão sendo acometidos de bursite. Omédico
ortopedista e traumatologistaJoaquimReichmann adverte que essa

inflamação da bursa, pequena bolsa que existe nas articulações do
ombro, cotovelo, quadril, joelho e tornozelo, causa dores, limitamo
vimentos e cria desagradáveis desconfortos ao paciente.

OS'processos inflamatórios que caracterizam abursite são pro
vocados por encurtamento muscular, esforças repetitivos,
tramnatismos e alterações anatómicas (menos espaço noombro para
o tendão do supra espinhoso). Namulher é comumabursite de qua
dril, pois émais largo emais sensível, principalmente quando deitada
de lado.

Reichmann, especialistaemmedicinaesportiva com cursos nos

EstadosUnidos e Inglaterra,mostra que o exame físico detecta90%
dos problemas. Podem ser usados recursos complementares como
raio-X, ultra-som e ressonância magnética. O tratamento dura em

média deuma a três semanas e inclui antiinflamatórios, infiltrações,
alongamentos e fisioterapia.

A ausência de tratamento resulta em dor e limitação de movi
mentos. No ombro, evolui para tendinite e síndrome do impacto que
é uma doença de evolução progressiva que se não for corretamente
tratadaou interrompidanuma fase avançada, exige tratamento cirúr
gico. A falta de tratamento acarreta limitação funcional dolorosa da
articulação que pode evoluir para limitação quase total dos movi

men�os. Essa situação é causada pela retraçãomuscular, capsular e
tendinosaprovocadapela faltademovimentos da articulação em sua

plenitude.
.Abursite de ombro e a de tornozelo ocorrememqualquer faixa

etán�; a de Joe�o e de. cotovelo sãomais comuns após 40 anos. A
bursite de quadril ocorre commais freqüência nasmulheres após 40
anos em razão do formato anatômico.

Reichmannobservaque ocorrehabitual confusão entre bursite e

tendinite. Esclarece que a bursite acomete somente abursa. Tendinite
é a fase seguinte cominflamação do tendão que estánumplanomais
profundo.As tendinites não tratadas adequadamente podem evoluir
e causar rupturaparcial ou total do tendão, necessitando, nesse está-
gio, tratamento cirúrgico .

SiC008 SC

COOPERATlVA DE CRÉDITO RURAL. DO VALE DO CANOINHAS

slcooa· SC CREDICANOINHAS

BALANCETE PATRIMONIAL
.

DOCUMENTO N° 2
Em 31.01.2002

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A LONGO PRAZO

Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural- proagro à. Receber
APLlCAÇÓES INTERFINANCEIRAS DE LIQUIDEZ

Aplicações lnterfinanceiras de ljquidez
TITULaS E VALORES MOBILlARiOS
Títulos e Valores Mobiliários
OPERAÇÓES'OE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD

OUTROS CRÉDITOS
Diversos
Créditos Específicos
OUTROS VALORES E BENS
Outros Valores e Bens
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

TOTAL 00 ATIVO

Rick0049

INSTITUiÇÃO: COOP. DE eRÉDITO RURÁl DOVAlE DO CANOINHAS SICOOB/SC

CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975J0001-02

13.208.803,
1.363.881,

12,048,
12.048,

563.913,
563.913,

2.233.648,
2.233.648,
8.491.522,
1.837.197,
7,001.475,
(347.150,)
500,328,
253.852,
246.476,
43.463,
43.463,
585.065,
424,048,
·424.048,
161.017,
278.582,

(117.565,)

13.793.868,

,

COOPERATlVA. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

stCOO'B - SC CREDICANOINHAS

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2

. Em 31.01.2002

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC �

CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78,834,975/0001-02

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGíVEL A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista
Depósito à Prazo
RELAÇÃO INTERDEPENDÊNCIA
Cessionários Serviços Públicos
OBRIGAÇÕES POR EMPRÉSTIMOS E REPASSE
Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÓES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos
Proaqro a Recolher
PATRIMÔNIO LIQUIDO
Capital Socral
Reserva Legal
SOBRAS OU PERDAS ACUMULADAS NO EXERCíCIO
CONTAS DE RESULTADO
Receitas Operacionais

..

(Despesas Operacionais)

TOTAL DO PASSIVO

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

SAULO JACOB PATRUNI
-Gerente-

11.404.581,
5,594,740,
1,120.373,
4.474.367,

16.267,
16.267,

5.471.304,
5.471.304,
322,270,
15.426,
7.473,

280.785,
18,586,

2.334.909,
1.610,815,
500.410,
2�3.684,
54,378,

276,016,
(221,638,)

13,793.868,

WILSON ARRABAR
-Seeretário-

MARCIAMARIA KOflLER DE LIMA
-Contadora-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Bela Vista contra o' câncer
BELAVISTA

- No Brasil,
, .se que o câncer do colotuJla "

es, ro seja o terceiromais co-doute
na população feminina,

!llU�o superado pelo câncer de
ten

ão melanoma e pelo de
pele n

Este tipo de câncer re-

!ll��ta 10% de todos os hlJllo;
pre malignos em mulheres, E
res

doença que pode ser pre
uII1�da estando diretamente
v�n' lada ao grau de subdesen-vUlcu ,

1 imento do pats.VO vDe acordo com dados abso-

sobre a incidência e mor

l�;ade por câncer do InstitutoNt ,'anal deCâncer (INCA), oaC do ú c.«:
, cer de colo o útero roi res-

cansável pela morte de 3.693

Poolheres no Brasil em 1998.

�;a2001, as Estimat�vas sobre
lo idência e Mortahdade por

!C�cer prevêem 3.725 novos

óbitos. .

di
.

Paraprevenrr e agnosticar
este tipo de câncer que aprefeitu-

ra de BelaVista doToldo, através
da Secretaria de Saúde, adere à

campanha nacional do Controle
do CâncerUterino e deMama de
1 a 28 demarço.

A campanha, segundo a se

cretária de Saúde do município,
Carla Ludka, será feitas nas 'uni
dades de saúde e deve ser

direcionada para mulheres com

idade entre 35 e 49 anos.AUnida
de de Saúde do centro da cidade
fará o atendimento das 8 às
9h30min e das a4h3Omin às 17
horas, ensinando asmulheres a fa
zer o auto-exame e distribuindo
informações sobre os dois tipos
de câncer. O atendimento também
se dará no interior: em Serra do
Lucindo, ocorre no dia 12 demar
ço, das 8 às 12 hotas ·e das
13h3Omin às 17 horas, emRio da
Areia deCima aconteceno dia 13
das 8 às 12 horas e das 13h3Omin
às 17 horas e em Rio Bonito no
dia 14, no mesmo horário.

Serra eRuthCardoso lançam
ProjetoPromoção daSaúde
Proporcionar ummunicípio saudável, onde todos

os cidadãos possam encontrar condições para viver bem,
além de se sentirem integrados e participantes de deci
sões. Este é o objetivo do projeto Promoção da Saúde
doAlfabetização Solidária, lançado nesta semana pela
presidente do Comunidade Solidária, RuthCardoso, pelo
ministro da Saúde, José Serra, e pela superintendente
executiva doAlfabetização Solidária, Regina Esteves.

O Programa Alfabetização;Solidária produziu 30
mil cartilhas educativas que serão entregues aos

alfabetizadores do programa que a utilizarão parami
, nistrar as aulas para os estudantes dos 2010municípios
atendidos pelo programa. Estes profissionais atuarão
também como promotores da saúde nessas localidades.

O Promoção da Saúde também se preocupa com

questões relacionadas aos aspectos sociais, econômicos,
ambientais e culturais presentes no cotidiano e que são
considerados fatores determinantes da saúde.

"A importância desse projeto junto com oAlfabeti

zação Solidária é muito evidente porque quando nós
fazemos a alfabetização queremos promover o cidadão,
quésignifica promover os direitos que ele tem, como à
saúde, por exemplo", destacou Ruth Cardoso.

Segundo ela, o projeto irá juntar duas redes, "a dos
agentes comunitários na intervenção da saúde com a da
educação. Isso será um progresso muito grande, porque
representará uma articulação de ações que produzirá
uma dinâmica diferente no ponto da linha", afirmou
Ruth Cardoso.

O objetivo do Promoção da Saúde, segundo a

cartilha, é capacitar as comunidades para discutir os seus
problemas e apontar as melhores soluções. ,

Para oministro José Serra, amelhora das condições
de saúde no Brasil não depende só damedicina ou dos
medicamentos, "mas de hábito e estilo saudáveis de vida.
Isso é uma receita para a saúde muito importante. É a

prevenção e bons hábitos de vida", frisou Serra.

Dr. Everton Lourides Lima
OAB/se n015.959

Causas cíveis, criminais,
tributárias, trabalhistas e

cobranças em geral
R: VidalRamos, 500, 2° andar

Centro- Canoinhas • se
Fone (47) 622·7702

Clube -AtléticoMarcílioDias

.

Edital deConvocação paraAssembléiaGeral

1
Pelo presente edital, e de conformidade com os Artigos

d
8,20 e 36 do Estatuto Social, ficam convocados osAssociados

, ?qubeAtléticoMarcílioDias, paraAssembléiaGeral Ordi
��, a ser realizada em sua sede àRuaMariaOlsen, noDistrito

ve arcílio Dias, O1/03/2002, as 19,30 horas em primeira con
ocação, com nomínimo 5.0% + 1 dos�ssociados, e em segun-

�convocação 30minutos após, com qualquer número de Sóci-s presentes, para tratarem da seguinte ordem do dia. \

l-Prestação de Contas daAtual Diretoria.
.

2- Eleição e posse da novaDiretoria e Conselho Fiscal.
3-Assuntos gerais, de interesse do Clube.

.

da
As Chapas poderão ser apresentadas, por escrito, até o dia

18 a3ssembléia uma hora antes da primeira convocação, ou seja
, o horas.

Canoinhas, 15 de fevereiro de 2002

Renato dos Santos
presidente

NaorDubena

secretário)

Saiba Mais:

Quando não se faz prevenção e o câncer cólo do útero não é diagnosticado em fase inicial,' ele progredirá, oca�ionando
. sintomas, Os principais sintomas do câncer do colo do útero já locahnente invasivo são o sangramento no início ou no fim da relação
sexual e a ocorrência de dor durante a relação

.

I

II
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O câncer demama ainda é um dos tipos de câncer quemaismatamulheres em todo omundo. Apenas nos Estados Unidos, mais de
182mil mulheres contraem a doença todos os anos; sendo que pelo menos 46mil mulheres morrem anuahnente. Trata-se de uma
doença impossívei de ser prevenida, mas que - quando detectada a tempo - apresenta boas possibilidades de tratamento,

;�ltGaQàlia'�.,êiJlJ':.lijliji.ª%�t. �,__ = __ k, � ,. "",mo ,�:wmw.«�,.Ü'.f;..L,'<,"".f.wX-6., ... ;v:

O'câncer demama ainda é um dos tipos de câncer quemaismatamulheres em todo omundo. Apenas nos Estados Unidos, mais de
182mil mulheres contraem a doença todos os anos, sendo que pelo menos 46 mil mulheres morrem anualmente. Trata-se de uma
doença impossível de ser prevenida, mas que - quando detectada a tempo - apresenta boas possibilidades de tratamento.

A ligaçãohereditária é muito grande nesse tipo de câncer. Se você tem uma parente do sexo feminino que tenha sido acometida
dessa doença, a chance de você contrair o câncer demama é 2 ou 3 vezesmaior do que na população em geral, principahnente no caso
de parentes de primeirograu. E se sua parente teve câncer demama antes damenopausa, suas chances aumentam para 8 vezesmais que
a população em geral. Outros fatores, comomastite crônica, a incidência de câncer no seio contralateral e alto nível sócio-econômico
também contribuem para aumentar o risco de ter a doença. Omesmo se pode dizer a respeito de mulheres que nunca tiveram filhos,
o que aumenta o risco em 2 ou 3 vezes.

Ainda não se sabe ao certo o papel dos hormônios na produção do câncer demama; é prudente não utilizar estrógenos, já que esses
hormônios podem contribuir para o crescimento de um tumor já instalado. I
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Normalmente, o principal sintoma é a presença de um caroço namama, que em 60% dos casos é descoberto pela própriamulher

ao se auto-examinar, Portanto, o exrune da mama feito em casa é um dos mais importantes hábitos que a mulher deve adotar,
detectando qualquer anormalidade logo no início, facilitando assim o diagnóstico e o tratamento.

Nem todos os caroços, porém, são câncerosos. Na verdade, amaioria dos caroços encontrados não sãomalignos. Muitas vezes, as
mamas apresentam normahnente uma consistência granulosa. Por isso, é interessante que você se familiarize com seu próprio corpo,
para poder notar qualquermudança commais facilidade..

Câncer deMama

Câncer de Cólo deUtero
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Vários são os fatores de risco identificados para o câncer do colo do útero. Os fatores sociais, ambientais e os hábitos de vida, tais
como baixas condições sócio-econômicas, atividade sexual antes dos 18 anos de idade, pluralidade de parceiros sexuais, vício de
fumar (diretamente relacionado à quantidade de cigarros fumados), parcos hábitos de higiene e � uso prolongado de contraceptivos
orais são os principais.

Estudos recentes mostram ainda que o vírus do papiloma humano (HPV) e o Herpesvírus Tipon (HSV) têm'papel importante no
desenvolvimento da displasia das células cervicais e na sua transformação em células cancerosas. O vírus do papiloma humano (HPV)
está presente em 94% dos casos de câncer do colo do útero.

. .

Apesar do conhecimento cada vezmaior nesta área, a abordagemmais efetiva para o controle do câncer do colo do útero continua
sendo o rastreamento através do exame preventivo. E fundamental que os serviços de saúde orientem sobre o que é e qual a importân

.

cia do exame preventivo, pois a sua realização periódica permite reduzir em 70% a mortalidade por câncer do colo do útero na

população de risco. O Instituto Nacional de Câncer tem realizado diversas campanhas educativas para incentivar o exame preventivo
tanto voltadas para a população quanto para os profissionais da saúde.

i:·lilIIIYil[IIl\iilll€r;.lf��1 ,

O exame preventivo do câncer do colo do útero � conhecido popularmente como exame de Papanicolaou - é indolor, baratoe
eficaz, podendo ser realizado por qualquer profissional da saúde treinado adequadamente, em qualquer local do país, sema necessi
dade de uma infra-estrutura sofisticada. Ele consiste na coleta dematerial para exame, que é tríplice, ouseja, daparte externa do colo
(ectocérvice), da parte interna do colo (endocérvice) e do fundo do sacá posterior da vagina. O material coletado é afixado em lâmina
de vidro, corado pelométodo de Papanicolau e, então, examinado aomicroscópio. .

.'

.

Para a coleta do material introduz-se um espéculo vaginal e procede-se à escamação ou esfoliação da superfície/do colo e da
vagina comuma espátula de madeira. Emmulheres grávidas, deve-se evitar a coleta endocervical. .

A fim de garantir \a eficácia dos resultados, a mulher deve evitar relações sexuais um dia antes do exame, não usar duchas,
medicamentos vaginais ou anticoncepcionais locais nos três dias anteriores ao exame e não submeter-se ao exame durante o período
menstrual ..
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Todamulher com vida sexual ativa deve submeter-se a exame preventivo periódico, dos 20 aos 60 anos de idade. lniciahnente o

exame deve ser feito a cada três anos. Se dois exames anuais seguidos apresentarem resultado negativo para displasia ou neoplasia, o
exame pode passar a ser feito então a cada três anos. \ .' .,

O exame também deve ser feito nas seguintes eventualidades: período menstrual prolongado, além do habitual, sangramentos
vaginais entre dois períodos menstruais, ou após relações sexuais ou lavagens vaginais.

O exame deve ser feito dez ou vinte dias após amenstruação, pois a presença de sangue pode alterar o resultado. Mulheres grávidas
também podem realizar o exame. Neste caso, são coletadas amostras do fundo-de-saco vagina posterior e da ectocérvice, mas não da
endocérvice, para não estimular contrações uterinas.

Prefeitura doMunicípio de Canoinhas
Secretaria deAdministração

Canoinhas - SC

Solicitação
Solicitamos que Anderson José Spies, Conrado Cesar

Dransfeld e LuisAugusto Sabatke, compareçam com amáxima
urgência no Departamento Pessoal desta Prefeitura para tratar
de assuntos de seus interesses.

Canoinhas, 19 de fevereiro de 2002

.
.

. .... p�.
R1,.�.a: Freí Ména.ndro FÇamp�
Fone: 622:....4344 - 622:....4:543

.

C.an.oinha:s '-- e::k:::
.

Antônio EduardoWeinfurter,
Secretário deAdministração

EDITALDE INTIMAçÃO
Prefeitura doMunicípio de Canoinhas

Gabinete do Prefeito

Governo doMunicípio de Canoinhas

Processo: AT 840/98
Autor: Gilberto Piotrovski
Réu: Osni Fernandes Extintores - ME

Nota. de Esclarecimento
FicaV S" intimado (a), para o seguinte:

Em razão de comentários emitidos na edição de 02 de feve
reiro deste ano na página "Fatos emDestaque", no Jornal "Óti
mo", publicado nesta cidade, esclarecemos que não há e nem

houve qualquer irregularidade na apresentação formal das con
tas referentes ao "Natal da Paz", do último ano. Analisando a

prestação das contas feita pela Câmara de Dirigentes Logistas, o
governo do município constatou a legitimidade daquele ato .

Lembramos que as despesas efetuadas foram endossadas pela
Câmara de Vereadores através da Lei 3.412, de 28 de janeiro de
2002, que autorizou o repasse de recursos ao CDL para a quita
ção das despesas efetuadas naquela promoção.

Que nos autos do processo em epígrafe, foi proferido o

seguinte despacho: .

"Manifestem-se o exeqüente e os credores das despesas
editalícias, no prazo de cinco dias. Em 04.02.2002,VálterTúlio
Amado Ribeiro - Juiz do Trabalho".

Observação: despacho exarado tendo em vista que em data
de 01.02.2002 decorreu o prazo de 01 (um) ano sem que fossem
indicados, pelo exeqüente, bens do exec., passíveis de penhora.

Em 15 de fevereiro de 2002

Paulo Cezar Herbst
Diretor de Secretaria

Canoinhas, 20 de fevereiro de 2002

I'
Remetido por ECT (simples)
Em 18/02/2002
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Estudantes distribuem carnês
Deve iniciar até o final do

mês de fevereiro, a entrega
dos carnês do IPTU (Imposto
Predial e Territorial Urbano)
relativo ao ano de 2002. Ao

total, aproximadamente 16 mil
carnês vão chegar as casas
dos contribuintes de

Canoinhas através de estu

dantes da Universidade do

Contestado (UnC). O proces
so de escolha e seleção dos

universitários para esse traba
lho será realizado pela própria
instituição de ensino.

O contribuinte que pagar o
IPTU até o dia 31 de março
em cota única, terá como be
nefício o desconto de 10%. Na

mesma data vence a primeira
mensalidade para quem optar
pelo parcelamento do impos
to. Caso os contribuintes não

forem encontrados em casa

pelos estudantes, seus carnês
devem ser procurados na Pre
feituraMunicipal, no setor de

Tributação. O mesmo aconte

ce com os proprietários de ter
renos baldios.

PREFEITURA DO MUNICIPIO DE CA'lI!L.J101_
IMPOSTO PREDIAL E TERRITORIAL URBAN

IPTU 2002
NOME 00 CONTRIBU1NTE

ENDEREÇO PARÁ
..

ENTREGA
3 DE MAIO. 00332
CENTRO
CANOINHAS se 89.460�OOO

IMOVEL

000003994

CANOINHASENDEREÇO DO IMOVEL
EUGENIO oe SOUZA. 00123

8Ã�6�2HAS se

IPTU. PAGUE. E' PRA VOCE!

REALMENTE NOSSO

INSCR. IMOBILIARIA

001 .001 .0093 .0148 .0001

1991 - 2000

De acordo com a Diretora
de Tributos da PrefeituraMu

nicipal de Canoinhas, Marilei
de J. Pereira Schilickmann, no .

ano passado a inadimplência
foi de aproximadamente 30 %.
"2001 foi um dos melhores
anos para a arrecadação do
IPTU. As pessoas se

conscientizaram da importân-

cia do pagamento para o mu

nicípio", diz. Ela 'conta que
muitos casos de não paga
mentos ocorre pela falta de

informação dos contribuintes.
"É importante que as pessoas
venham até nós e atualize seu

endereço para que não acon

teça a entrega de carnês em

lugares errados", explica

Marilei.
Os contribuintes que ain

da não quitaram suas dívidas
dos anos anteriores, devem
procurar o setor de Tributos

para regularizar a situação. A
diretora chama atenção para
que os inadimplentes evitem
a execução fiscal. "No pro
cesso administrativo, as pes-

Saúde inaugura novos postos em Canoinhas
Está previstapara o final do

mês de fevereiro a inauguração
de três postos de saúde nos bair
ros Altos das Palmeiras, Cristo
Rei e Alto da Tijuca, em

Canoinhas. Com isso, as comu
nidades desses bairros terão
acesso ao atendimento médico
e dentário, além de receber va
cinas e medicamentos. O pro
cesso faz parte do Programa de
Saúde Familiar que visa descen
tralizar esses serviços dentro do
município.

Segundo o secretário de
Saúde, Roberto Basílio, os agen
tes comunitários já estão pas
sando pelos bairros e cadastran
do a população para que tenham
direito ao atendimento nos po�
tos - ao total são 22 - mais pró
ximos de sua residência. o se-

,

cretário conta que as pessoas
\

cadastradas que quiserem con

sultar um especialista por exem
plo, primeiro terão que ir até o

médico da família. "Se ele (o
médico) achar que precisa en

caminhar os pacientes para um
especialista em determinada
área, ele fará um documento de

autorização. Com essas medi
das,melhora aqualidade do aten-

. dimento, os resultados e evita

gastos desnecessários", afirma.
Funcionando desde o início

desse mês, o Plantão 24 horas -

que fica no prédio do Pronto
AtendimentoMunicipal, ao lado
do Hospital Santa Cruz - pas
sou a realizar todo o atendimen
to emergencial. Para isso, foram
necessários o deslocamento de
funcionários, enfermeiros emé-

dicos. "O plantão era uma rei
vindicação de vários anos. Isso
foi uma conquista para
Canoinhas, já que só cidades de
grande porte tinha esse tipo de
serviço", explica o secretário.

O local onde funcional atu
almente o banco de sangue, tam-

(bém no prédio do ProntoAten
dimento, será reformado para as

futuras instalações da Policlíni
caMunicipal, que oferecerá ser
viços médicos especializados
para os pacientes oriundos dos
postos de saúde dos bairros. Já o
banco de sangue passará a fun
cionar numa ala do Hospital
Santa Cruz. De acordo comBa
sílio, a proximidade dos três lo
cais facilitará e tomarámais cô
modo atendimento aos pacien
tes. ''A pessoa será levada ao PS
e se precisar de um atendimento

específico, é conduzida a poli
clínica. Em casos de
internamentos e de extrema gra
vidade ela pode ser transporta
da para aUTI doHospital Santa
Cruz", comenta.

Para esse ano, está prevista
ainda a construção de postos de
saúde nas localidades de Rio
d'Areia do Meio, Bonetes e

Valinhos. A população desses
locais poderão contar com os

serviços médicos todos os dias.
J,á o posto do bairro, Campo da
AguaVerde deve se inaugurado
somente nomês de outubro. Ba
sílio afirma que as obras serão
realizadas em 10 etapas. Na pri
meira foram gastos R$60mil e
a poucos dias o governo estadu
alliberoumais R$ 13.6mil.

Jefferson Dubena

Roberto Basilio confirma investimentos na Saúde
O governo estadual terá um

papel importante na reforma e

aquisição de novos veículos para
a área da saúdemunicipal. O se

cretário alerta que a norma do
governo diz que para três equi
pes de saúde, um carro é obriga
tório. "Por isso, esperamos seis
veículos para renovar a frota e

também uma ambulância para o
transporte de pacientes", revela.
Basilio' espera o aumento das
verbas para que a população ca
rente possa realizar alguns exa-

mes que hoje não oferecidos
gratuitamente pelo SUS.
"Ecocardiograma, teste de es

forço e endoscopia são os exa

mes que pretendemos implantar
esse ano. Além disso, queremos
credenciar novos profissionais e
especialistas, como cardio
logistas e otorrinolaringolo
gista". Paramarço, as crianças e
mulheres gestantes do municí
pio poderão receber oBolsaAli
mentação, que é destinada pelo
Governo Federal.

Zonta vai a Brasília busca recursos do Banco da Terra
Governador Esperidião

Amin e o Secretário daAgricul
tura Odacir Zonta foram a

Brasília na última terça feira,
em busca de recursos para agri
cultura de Se. Projetos do Ban-

,

co da Terra e apoio financeiro
para os agricultores atingidos
pela estiagem, foram os dois

principais assuntos tratados pelo
Secretário e o Governador em
Brasília.

Em audiênciamarcada com
oMinistro do Desenvolvimento
Agrário, Raul Jugmann, foi re
forçar pedido já feito aoMinis
tro por ocasião de sua estada em
Águas Frias n�mês de dezem-

bro, que pretende limite de R$
75 milhões para aplicação no

Banco da Terra em se , em

2.002.
Segundo o documento en

tregue ao Ministro, até agorajá
foram liberados recursos para
3.162 famílias sem terra em SC,
oportunizando a aquisição de
52.735 hectares, numamédia de
16,6 hectares por família.Amé
dia de financiamento por famí
lia ficou em R$ 27.789,83. Já
estão enquadrados no Projeto do
Banco da Terra mais 3.000 fa
mílias, das quais, 2.000 compro
jetos prontos, apenas aguardan
do a liberação dos recursos, pre-

vista nos R$ 75 mil solicitados.
Ainda com o Ministro Raul
Jugmann, oGovernador e o Se
cretário Zonta reivindicaram li
beração de recursos para os agri
cultores atingidos pelaestiagem,
Está sendo solicitado R$ 20mi
lhões para crédito emergencial
de manutenção e a prorrogação
dos financiamentos do Pronaf,
contratados pelos agricultores
que perderam suas lavouras.

No Ministério daAgricul
tura Zonta reforçou pleito já
feito, onde pede recursos na or
dem de R$ 4milhões para aqui
sição de máquinas para servi
ços de infra-estrutura nas pro-

priedades rurais, visando cons
truir açudes e depósitos de
águas para abastecimentos de
aviários e granjas suínas. Tam
bém foi solicitado ao Ministro
Pratini de Moraes, R$ 15 mi
lhões, para subsidiar os pro
gramas troca-troca de semen
tes e de calcário, uma vez que
os agricultores atingidos per
deram suas lavouras e o

replantio implicará em dois
gastos com sementes e apenas
uma colheita, e possivelmente
com produtividade inferior
devido a época do replantiO:
Zonta quer recursos para pa
gar a semente.

soas podem até parcelar a dí
vida. Já o processo de exe

cução fiscal é via judicial e os
proprietários correm o risco

de perder o seu imóvel na

penhora", alerta.
Marilei conta que os donos

de terrenos baldios em áreas

pavimentadas terão um acrés
cimo de 10% para a falta de

calçadas e mais 10% na falta
de muros, valor calculado sob
a alíquota do IPTU. "Essa é
uma maneira de chamar a

atenção dos proprietários para
que façam os reparos neces
sários. Mas muitos preferem
pagar esse valor, que é maior,
de que fazer um calçamento
ou muro", afirma.

FHC anuncia fim do

racionamento de energia
O racionamento de energia

elétrica termina no dia l" de
março próximo. A decisão foi
anunciada esta semana pelo pre
sidente Fernando Henrique

. Cardoso, que aprovou proposta
da Câmara de Gestão da Crise
deEnergiaElétrica (GCE). Ora
cionamento, que durou oitome
ses, cumpriu ameta de 20% de
economia de energia. O presi
dente creditou o fim do racio
namento ao comportamento do
povo brasileiro que, segundo ele,
sabe que energia custa caro.

O presidente da Câmara,
ministro Pedro Parente, infor
mou que pesquisa recente indi
ca que 80% dos entrevistados
estão dispostos a economizar até
mais energia do que o nível exi
gido durante o racionamento.
Parente acrescentou que 70%
declararam que vão econoinizar
energia por um longo tempo e

66% aprovaram o racionamen
to. Na sua avaliação, diante dis
so, e com a garantia do Opera
dor Nacional do Sistema (ONS)
de que não haverá falta de ener
gia neste ano e em 2003, é des
necessário continuar pedindo a

população um sacrifício extra.

Após acompanhar o relato
do presidente do OperadorNa
cional do Sistema, Mário San
tos, o presidente daGCE, desta
cou que a proposta para o fim
do racionamento é estritamente
técnica e não eleitoreira. "Mes
mo porque o senhor não permi
tiria", disse Parente dirigindo
se ao presidente Fernando
Henrique. O presidente refor
çou a avaliação doministro, di
zendo que a sugestão da Câma
ra está bem embasada tecnica
mente. Para o ministro de Mi
nas e Energia, José Jorge, "a de
cisão foi absolutamente técni
ca".

Mesmo com o fim do raci
onamento, emmarço, o consu
midor de baixa renda vai conti
nuar usufruindo do bônus até o
final do mês.

Segundo oministro de Mi
nas e Energia deverá ser bene
ficiado quem consome até 100
kw/mês, que custará cerca de
R$ 50 milhões ao Tesouro Na
cional. Ao anunciar a medida
o presidente Fernand�
Henrique adiantou que, para o

futuro, serão discutidos meca-

8y�; º���no Vargas, 259
®9996-=6429

nismos de preços de tarifas
para beneficiar a baixa renda.

No relato que fez aos par
ticipantes da Câmara, o presi
dente do OperadorNacional do

.

Sistema disse que o conjunto de
decisões, tomadas pelo Gover
no, garante plenamente o aten
dimento de energia elétrica
para o período 2002/2003. Se
gundo ele, o nível de seguras
ça projetado para o período está
garantido, caso ocorra o pior
cenário. José Jorge esclareceu
que as atuais políticas para o

setor permitem avaliações
mensais da capacidade de for
necimento de energia do país.
"Não tem risco de voltar a re
petir o que ocorreu em 2001",
assegurou. Pedro Parente expli
cou que a grande diferença é

que hoje o governo tem instruo
mentos que prevêem com dois
anos de antecedência qualquer
problema no setor.

De acordo com o secretário
de Política Econômica do Mi
nistério da Fazenda, José Gui
lherme Reis, foram bemmeno
res, que os esperados, os impae
tos negativos do racionamento
de energia elétrica na economia.
Segundo ele, apenas constatou
se a redução de 4% para 2,5%
no Produto Interno Bruto (PIB),
soma das riquezas produzidas no
país. Ele observou que, ao con-

�

trário de déficit, a balança co

mercial registrou superávit.
O secretário destacou que o

nível de emprego formal pe�'
maneceu estável durante o rac

onamento e que, praticamente,
não houve impacto direto s�bre

.

ospreços, acrescentando que ISSO

foi possível, graças à queda �o
consumo residencial de energia.
aos mecanismos. d�
comercialização de energn e a

racionalização e à eficiêncIa no

setor industrial, que aumentoU
a produção e reduziu o consu,
mo de energia elétrica..

José Guilherme Reis infor·
mou também que, no perí?do d�
racionamento de energia, �constatada uma econonuato

Ade 26 milhões de megawatts. t

Região Norte economizou 782
mil megawatts; a Região Nor:
deste 4 7 milhões demegawatts,
a Re�ã� Sudeste, 19milhões de

megwatts; e a Região Centro'
Oeste 1,5milhão demegawatts.

N�w
INTERN, T

.

E�ail: webmaster@newage..com.br
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ACEITAMOS ENCOMENDAS

DE PÃES ESPECIAIS,
TORTAS FOLHADAS. BOLOS
ARTíSTICOS E SALGADOS.
Rua Vidal Ramos, 697
Fone: 047 622-4082
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Notas do Contestado
João Francisco

Maratona 'ministerial
O refeito Orlando Krautler, de Canoinhas retorna hoje da viagem que fez a Brasília.

d� o gabinete do deputado federal Eni Voltolini como base operacional ele empreendeu
VS:deiramaratona aos gabinetes ministeriais. Tratou da liberação de recursos para a cida
ver

O prefeito busca condições paraalavancar diversos projetos. Chega com boas notícias e
de, .

t JIIuitas esperanças.

Fartura
Está iniciando a colheita do milho no Planalto Norte. A safra foi boa e os produtores se

'mam diante das cotações do milhn na bolsa de cereais. A seca que queimou a safra gaúcha
anJo oeste catarinense via fazer a alegria de nossa gente. Infelizmente a vida é assim: tristeza

�e uns, alegria de outros.

ComAmin
.

O prefeito Sirineu Ratochinski de Monte Castelo anuncia aos quatro ventos que estará
om Esperidião Amin na disputa da próxima eleição. Diz que fará isso mesmo que seu

�artido, o PSDB, não participe da.União por Santa Catarina.

Falecimento
Francisco Goestemeier, pai de Alceu Goestemeier, presidente da FundaçãoMunicipal de

Esportes e ex-vere3l?or. �hico, como era conhecido, tinha 82 anos. O sepultamento foi no
cemitério de Marcílio DIas.

'"

E gente nossa
O brusquense dom Murilo Ramos Krueger é o novo arcebispo de Florianópolis, leia-se

Santa Catarina. A nomeação saiu no início da noite de quarta-feira em Roma, assinada pelo
p�pa João Paulo 2°. e noticiada pela rádio do Vaticano.

Renúnciamantida.
Embora continuem fortes os comentários dando conta que Luiz Henrique da Silveira

não disputará o governo de Santa Catarina, ele mantém a data da renúnciaao cargo de

prefeito de Joinville. A solenidade que contará com a presença de cardeais do PMDB nacio-
nal está marcada. para o dia 4 de'abril.

.

Convite
O vereador e ex-presidente da Câmara de Vereadores de Canoinhas, Valdir "Didi" Ecker

foi convidado para assumir a secretaria de obras da PrefeituraMunicipal de Canoinhas. Está
estudando a proposta com interesse. Esta importante secretaria realmente está devendo à
cidade. Ruas próximas ao centro que não contam com pavimentação estão em petição de
miséria. Valetas enormes fazem do tráfego de pessoas e veículos uma corrida de obstáculos.
Coisa que seria resolvida com patrolamento.

Candidatos
, Embora se tenha como certo a mudança no comando da secretaria de obras da PMC, a

verdade é que o prefeito Orlando Krautler ainda não se decidiu. Ele pode manter o atual
titular, o.vice-prefeito Adão Tadra Laatchou ainda indicar o vereador Didi ou seu colega
João Batista Leite. Todos pefeli,stas.

.

Loucos
Faltou policiamento na estrada que liga Canoinhas à localidade de Paula Pereira durante

arealização do 15°. Rodeio Interestadual. Motoristas dirigindo de forma criminosa e irres
ponsável trafegavam em alta velocidade e faziam ultrapassagens sobre a nuvem de poeira
que levantava. Felizmente aconteceu apenas um acidente com quatro feridos. A coisa pode-
ria ser trágica.

'

Combustíveis
\

A Petrobrás com desculpas que não se 'sustentam à luz dos preços internacionais do
petróleo está tentando aumentar novamente os combustíveis. A voracidade e o poder da
estatal é tal que provavelmente o presidente Fernando Henrique ficará com para de tolo.
neste episódio. Desautorizou o aumento e agora os ministros dizem que a empresa não

�recisa de sua aquiescência para cobrar o que bem entender. É certo que os preços estão
liberados, mas também é certo que o presidente como representante do principal acionista
tem poder de veto.

Preço absurdo
,

Por falar em preços, co�tinua inexplicável o preço cobrado pelos postos de combustí
veIs de Canoinhas e região. Extremamente parecidos e muito acima daqueles praticados em
outras cidades.

'

NaChina
Em abril um novo grupo de empresários catarinenses estarão na China para participar da

Brazil-China Trade Faier 2002 que acontece do dia dois a dia cinco. A missão organizada
pela Fiesc, Centro Internacional de Negócios, Câmara de Comércio e Indústria Brasil-Chi
na e BNDES estará focada em setores de mineração, siderurgia, químico e farmacêutico.

Concessão
,
Para conseguir fazer aprovar a prorrogação da CPMF- imposto sobre os cheques como

eU,sualmente denominada - o Governo Federal fez um monte de concessões às oposições.BaIXOU a taxa Celic de juros, retirou aMedida Provisória que fixava regras para a contrataçãode trabalhadores temporários para substituir grevistas do serviço público e autorizou a

ren�gociação das dívidas dos agricultores. Isto no linguajar bruto dos botequins se chama
abnr as pernas. Menos mal'que as concessões sejam para beneficiar o povo.

.

Abatedouro
Um alto dirigente da Sadia esteve emMafra discutindo facilidades para implantação de

uma unídade de abatedouro e transformação de suínos. Seria interessante que Canoinhas ou
mUnIcípios desta parte do Planalto Norte procurassem saber as condições solicitadas pela
empresa para instalar a fábrica. Serão milhões de Reais em investimentos e algumas cente
nas de empregos diretos.

Terreno daUnC
o prefeito de Canoinhas está esperando que a direção da UnC - Canoinhas se defina

:obre o terreno desejado para a construção do novo campus. A oferta inicial é da área de
erras entre a BR-2.82 e aAvenida Expedicionários.

Descuido
L'

A Avenida Expedicionários está em obras. O vereador e presidente da Câmara Tarciso

a
Ulla comemora o início dos reparos e a recuperação do acostamento e ciclovia. Merece
oPl�usos a iniciativa do Executivo Municipal. Porém seria interessante que 'ao interromper
o
transito numa avenida que é acesso à cidade de Canoinhas a empresa responsável pelasbras colocassem indicativos sobre alternativas de desvio. Mas não, colocaram apenas uma

h
laca informando que o trânsito estava interrompido. Isto é óbvio na medida que uma valeta
"Orta a pista.

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Previsão do tempo

Hoje e Amanhã (22 e 23/02): A frente fria afasta-se para o Sudeste do
Brasil e o sol predomina em todas as regiões catarinense, com pequeno au
mento de nebulosidade à tarde. Condições de nevoeiro isolada ao amanhe
cer no Sábado. Há chance de chuva fraca e isolada no litoral, durante o

período noturno. Temperaturas amenas. Os ventos soprarão de sudoeste a

leste, com intensidade fraca a moderada e rajadas.
.

Domingo (24/02): Nevoeiro isolado ao amanhecer. Durante o dia, o sol
deverá predominar em SC. Não há previsão de chuvas significativas, apenas
pancadas de chuvas isoladas no fim do dia. As temperaturas estarão amenas
no período noturno e em elevação durante o dia. Os ventos soprarão de
sudeste a leste fracos a moderados.

EPAGRI/CIRAM/CLIMERH

Aguardem! ! !
,

Mercado de cereais

Mereado continua com pouca oferta e os preços se mantendo, apesar da colheita. A
exportação continuabalizando os preços internos, com os compradores emParanaguá, para
entrega até o finalde fevereiro, na faixa dos R$ 13,60 por saco, posto no corredor de expor
tação. No planalto norte, a iridicação para os produtores semantém na faixa dos R$ 11,50/
12,00 por saco, livre de todas as despesas. No atacado, vendedores pedindo R$ 13,50 por
saco, com os compradores tentando retardar as compras na expectativa de redução nos atuais
níveis mas, para os pequenos consumidores continua saindo pequenos negócios. Segundo o
AGROCAST daAgência ESTADO, o preço ao produtor emCHAPECÓ, esteve na faixa dos
R$ 11,90/12,30 por saco; no atacado na mesmapraça, a referência semanteve emR$ 13,50/
14,00 por saco, para o produto posto no armazém do comprador.

Soja
A Bolsa de Chicago não teve sessão nesta segunda-feira em função do Feriado nos EUA (Dia
do Presidente). Nomercado interno, sem a referência da BolsaAmericana, as indicações não
sofrerammodificações e giraram na faixa dos R$ 22,50/23,10 por saco, posto no armazém
do comprador, para entrega imediata. O dólar operou entre amínima de R$ 2,425 e amáxi
ma de R$ 2,436, fechando àR$ 2,435. No planalto norte, tomando como base a paridade de

exportação, indicações para o produtor na faixá dos R$ 20,40/20,70 por saco, livre de todas
as despesas. Segundo oAGROCAST daAgênciaESTADO, o preço para o produtor para o
produto disponível em CONCÓRDIA, esteve na faixa dos R$ 20,50/21,00 por saco; no
atacado na mesma praça, a referência foi R$ 21,00/22,00 por saco.

Milho

Feijão
O mercado do feijão Carioca iniciou a semana com boa oferta e com bom interesse de

compra em São Paulo, para os tipos "Comerciais". Em função disso as cotações tiveram
algumamelhora. Já o EXTRA segue sem ofertas e as referências seguiram na faixa dos R$
68,00 por saco; oCOMERCIALBOM teve indicação deR$ 64,00 por saco, e o COMERCI
ALMAIS FRACO de R$ 55,00 por saco. O feijão PRETO, praticamente sem ofertas, teve o

indicação de R$ 71,00 por saco na praça paulista. Preços para o produto posto lá, com ICMS
incluso e pagamento entre 15 e 25 dias. Para os produtores, as indicações para o feijão preto
situam-se entre R$ 53,00 e R$ 55,00 por saco, livre de todas as despesas, dependendo da

qualidade e do prazo de pagamento.
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LuizPaulo - 4 anos

Correio do Norte

Fedalto presideAcii

"Molecas" boas debola

Bem treinadas, técnica e taticamente, as meninas da equipe San
Carlo, são a sensação do campeonatomunicipal de futebol de salão
'de Irineópolis, e com chances de conquistar o título feminino da

temporada. Em primeiro plano, agachadas, Katiane Assis (artilheira),
Elalne dos Santos, Josicarla da Silva e Sandra de Lima. Em pé, João

.

.' ". Paulo tubas (técnico), Daniele Fritzen, Valdirene Bendlin e Juliana

'.

" Klodzinski.

Lourival Fedalto Júnior, empresário
do' setor agrícola, foi reconduzido à

presidência da Associação
Comercial, Industrial e Agropecuária
de Irineópolis, em eleição realizada
na noite de quarta-feira no
Restaurante Comida Caseira (Casa,
do Artesanato).

O "modelomirim" Luiz Paulo Knoll ,
que posa com a fã (namorada ?)
Bruna, na praia gaúcha de Tôrres,
completou 4 anos de vida no dia 10 de
fevevereiro. No dia 12, recepcionou
com os papais Maria e Paulo Knoll,
familiares, "belas" e "belos", para uma
animada festinha no restaurante Bom
Apetite (leia-se'Júnior Knoll). Via
coluna, seguem as felicitações e votos
de vida longa ao talentoso "ítalo

germânico-brasileiro).

" Prova promocional de Velocross foi sucesso
o pilotomafreTe,RenéEmersonZaweadniak, conquistou o 10 lugat da classe Força Livre Especial, durante aprova promocional de Velocross, realizada dias 9 e 10
de fevereiro, emlríneõpolis, Os pilotos de lrineópolis que se destacaram na competição, foramCristianoPiekarzewicz, 30 lugarna categoriaForçaLivreNacionale
AdilsonOrestesRückl, 20 lugar na categoria 125ccEspecial. O pilotoMarcosAugustin, de São Mateus do Sul-PR., venceu a categoria ForçaLivreNacional.

Amauri de Lima, conquistou 010 lugarda categoriaNacional 180cc. E, o pilotoGiovani Santa Clara, de Caçador, ficou com o troféu da classe Street.

_'li!JlJ!ijjjjfJ"íl!!i"'�,..J. .e

Cristiano Piekarzewicz (D),' no pódium, recebeu o

troféu das mãos do Sgto. PM, Gilmar Bembem,
comandante do destacamento de Irineópolis.

Adilson Orestes Rückl, recebendo o troféu do

empresário Eracildo Ziemman, um dos

patrocinadores do evento. \

O piloto paranaense de União daVitória, Paulo Cés3I

Jacyntho, 1° lugar na categoria 125 cc Especial,
recebe o troféu das mãos de Eracildo.

/

À partir da esquerda, Claudinei Dal Lago, um dos promotores da coinpetição, os
pilotos Juliano Brixi e (pai) eWelington Brixi (filho), 2° e 3° lugar da classe

, Força Livre Especial, e Eracil Ziemann.
.

Com pilotos classificados em várias categorias, César Lúis Pereira (o terceiro a

partir da esquerda, com o troféu de 3° colocado na classe Força Livre NacionaL

o público - cerca de duas mil pessoas - vibrou com a performance dos pilotos,
na bem traçada pista do "Pé de Barro".

Alguns e'speêtadores preferiram 'a tranqüilídacle à. margem'do lago é o belÍssimo
visual da natureza:preservada namargem esquerda do rio Iguaçu.
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'

Cynthia Bastos Kammradt

j,

Parabéns! Parabéns!
Comemoram neste final de semana

,

mais um níver de casamento, os

amigos Índia e Alcides Pires. Viagem
para o litoral paranaense antes da

significativa data. Muito bom!

AUnC de Canoinhas inicia

agora o núcleo de línguas -

inglês, tendo como professora
responsável no projeto, Marlis
Riede. A professoraMarlis,
recentemente visitou aHolanda,
durante intercâmbio do grupo
de estudo da Fundação
Rotariana. Ela visitou escolas e

buscou o aprimoramento no

ensino da língua inglesa.

Belezas canoinhenses no
Carnava12002. De peruca azul,
Fernanda Bastos Kammradt,
aniversariante de amanhã dia 23
de fevereiro. De óculos, Tatiana
Helena Gonçalves K6hler, que
no dia 28_ colará grau em
Educação Física pela
Universidade Católica do

Casam amanhã, 23, Helen
CristhianeMuller e Hugo
Nagano. A cerimonia será
realizada na I�ejaEvangélica
Luterana, às 20h. Os convidados
serão recepcionados no
Canoinhas Tênis Clube.
Felicidades! ! !

A bonita Charlene Cristina, filha
de JussaraMachado comemorou
seu aniversário no dia 6 de
fevereiro. Parabéns!
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Quituteiras, doceiras e cozinheiras, lideradas pela
proprietária. Elas fazem a diferença

Família Back brinda o sucesso e a alegria do novo
endereço
!�.I#HI!i<Rldl1i!ilÍfM/iilfiIl;I!/IItItlli'lljJ//<i;j4i�:!JJ<IIi<,r'h,4tJ;!,"''r�mlJ;Jll�'l� Aconteceu noDomingo, 'i
í dia 17, às 11 horas, a i

I inauguraçãodo I
! restaurante do Doces e I
� Fricotes.Estiveram II presentes n!lmes de J
* destaque da agenda social �
�
J deCanoinhas, que
� prestigiaram as

I proprietáriasHelga e �

I JucéiaBack - que i
receberam todos com a I

I costumeira cortesia. A í
seguir, os flashes de Tatty ii Tabalipa, fotógrafa �

� �i

L' canoínhense, que �
, ..��������!�:��-j

Helga e Jucéia, celebram a parceria com Carlos
.

Alberto da Costa, arquiteto do novo restaurante do
Doces e Fricotes

Deputado estadual, médico Antônio
Mauro Aguiar ao lado de Helga Back,
durante a cerimônia de inauguração

Flash do restaurante

(tJrfj�ii*t&$/ó:
_('I./lIlmJ4.IJ(fJI� ,,�_4162::l.lltSl
tt.e$idini:4"1i�A.'t_,m" ,..,•••/:n.

'fIM, "f�J"Jt ,41'tO""itt"
"'...·c....'�iC

!\hnoço servido cóm muito carinho para os clientes do Doces e Fricotes
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�

Alessandra Linzmeier

. Editorial:

É sexta-feira, Você chega em casa e pega alguns jornais que
não pôde ler durante a semana. Liga a TV sem som, coloca

um disco. Usa o controle remoto para passar de uma estação
para outra, enquanto folheia algumas páginas e presta aten

ção na música que está tocando. Os jornais não tr�zem ne

nhuma novidade, a programação da TV é repetitiva e você já
ouviu este disco dezenas de vezes: Suamulher está cuidando

das crianças, sacrificando omelhor de sua juventude sem en

tender direito por que está fazendo isto. Uma desculpa passa
por sua cabeça. -Bem, a vida é isso mesmo! Não a vida não

é isto mesmo. A vida é entusiasmo. Pense onde você deixou

seu entusiasmo escondido. Pegue suamulher e seus filhos e

vá atrás deles, antes que seja tarde demais. O amor nunca

impediu ninguém de seguir seus sonhos.

CantinhoTerrorista:

",""É sempre agradável estar em companhia do amigo
Adriano Voigt. Altos papos ...
"'"{ Luciana Pereira da Costa e Zilá Adur de Oliveira,
aproveitando o descanso remunerado para curtir o Balneá

rio de Itapoá.
"'"" Felicidades mil à querida primaRaquelMeiners (Major
Vieira) que nesse dia 18 comemorou idade nova. PARA

BÉNSl PARABÉNS!
"'",' É bom sabermos que somos importantes, palavras e

gestos de carinho vindos de pessoas como o Sr. Lourenço
Ribas. Saiba que é muito bom poder ouví-las ... Obrigada.
"'",' Simone Kuroli sempre simpática com todos que a cer

cam. Continue assim!! !
"'",' Acabou as férias e muitas pessoas vão fazer muita
falta... Gabriela L. Hoepers,Micheli Callixto, AnaClaudia
e JulianaMokwa, Silvinho Becker, Celina Krauss, Neila
Steilein. Marina e João Pedro Togami ...
�" Com tanta festa, tanta alegria, mesmos as pessoas que
não gostam acabaram por não resistir e deram pelo menos

uma passadinha no Rodeio C.T.G - Fronteira Catarinense.
Encontramos por lá muita gente bonita...
"'",< Patrícia Gomes compareceu no rodeio de Paula Pereira
com direito a dodói e tudo, porém isso é só um detalhe se

tratando. de uma pessoa tão querida quanto você!
"'":- Ildo Gonçalves Filho (Ildinho), o que houve? Dentre to
dos os tiros de laço, não conseguiu uma laçada? Olha a con

centração, não foi isso que combinamos!!!
"'",' Desejamos melhoras ao nosso amigo Giovane Garret
que machucou o pezinho com os preparativos do rodeio,
mas, mesmo com esseprobleminha não perdeu a

empolgação e o brilhantismo.

"'",' E nos acampamentos a alegria era a principal convidada
principalmente entre os amigos: Karine, Rodrigo e, -

Anderson Linzmeier, Maria Cristina Brhemer, Suelen e
Mirielen Pangratz, Cristiano Basílio, Marcelo eMárcia

Haag e Marcelo Miranda.
,

"'",' Eles tem pique para dar e vender, falamos dos meninos
do Y:z TONTO, que com certeza também marcaram pre

sença.
"'",' Clauri A . Seleme que assistia atento ao torneio de

truco. Super animado.
ç,' Conhecemos também muita gente interessante como o

amigo, Andrey Fabiano (Santa Cecília).
Ç'\ Háraros amigos que chamam a nossa atenção pelo
carinho com que tratam as pessoas, são eles: Marlon
Steilein, PauloMüller, Ederson Salomon e Anderson

Plácido.

Festejando aniversário!
��--� -,���

Tudo de bom! É o que desejamos ao queridoMarcos
Vinícius Sabatke, que comemorou idade nova dia 21/
02. FELICIDADES! Estamos esperando a festa...

,

SOCIAL

E-mqJl·Hipnose.col@bol.com.br

AgendaChanne1311 .

Dia 22 (sexta)- Festa dos Calouros. Promoção Channel
311 e Diretório Acadêmico da Une. Com duas maravilhosas
bandas: Conspiração 21 e Ictus Cordis. Vai ser imperdível!
Dia 23 (sábado)- Boate Normal.

.,

Escrito nas estrelas!

Nomaior love estão os enamorados Henrique
Krzesinski e Carine Carvalho.
Um amor que estava realmente escrito nas estrelas ...

.

Aplausos:
� PapelariaOuro Verde. Agora com sua nova filial na rua

Roberto Elke para melhor atender seus clientes.
� Parabenizamos ao Anderson Kohler por mais esse

investimento de nossa cidade.
�Ervateira Fuck, que proporciona aos prestigiadores do ro

deio e e.T.G. FronteiraCatarinense a degustação. de um bom
chimarrão.

Curtição total...

... é com elas: Janaína Cruz dos Santos, Regina Bastos, Neila
Steilein, Francine da Silva,Mariane Sorg, BrunaNoga, Cinthia
(Guarujá), Marina Togami, Juliana Costa, Anelise Cruz dos
Santos, Talita Buonaccorso.

Saudades ...

Saudades muita da amigaAnna CarolineBurgardt,
que está estudando emCuritiba no Centro Estudantil
"DomusMariae". Em pose na foto estão Jivago
Sabatini, Caro e Simeão Vicente de Souza.

Cléo da Silveira

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Tire um tempinho e leia...
A origem do amor. ..

Contam que 'uma vez se reuniram todos os sentimen
tos e qualidades dos homens em um lugar na terra.
Quando e ABORRECIMENTO havia reclamado pel
terceira vez, a LOUCURA, como sempre tão lOuca
lhé propôs:
- Vamos brincar de esconde- esconde?

A INTRIGA levantou a sobrancelha intrigada e a CU
RIOSIDADE sem poder conter-se perguntou:
-Esconde- esconde? O que é isso?

-É um jogo, explicou a LOUCURA,- em que eu fech
nieus olhos, conto até um milhão, enquanto vocês s

escondem, quando eu terminar de contar começo
procurá-los, e o primeiro que eu achar ocupa meu lu

gar no jogo.
O ENTUSIASMO dançou, seguido pela EUFORIA,
ALEGRIA deu tantos saltos que acabou convencendo
a DÚVIDA e até a APATIA, que nunca se interessa
vam por nada.

Mas nem todos participayam; a VERDADE preferi
não se esconder.
-Pra quê se todos no final me descobrem?- Pensou
verdade.
A SOBERBA opinou que era um jogo muito tolo( n

fundo o que a incomodava era que a idéia não tinh
sido dela) e a COVARDIA preferiu não se arriscar.

-Um; dois, três ... Começou o contar a LOUCURA.
A primeira a se esconder foi a PRESSA que, como sem

pre, caiu atrás da primeira pedra do caminho. A F

subiu ao céu e a INVEJA se escondeu atrás da som·

bra do TRIUNFO, que com seu próprio esforço tinh

conseguido subir na copa da mais alta árvore.

A GENEROSIDADE quase não conseguiu se escon

der, pois cada local que achava lhe parecia maravi
lhoso para algum de seus amigos, ao contrário d

EGOÍSMO, que encontrou em ótimo lugar só pra ele
A MENTIRA se escondeu no fundo do oceano (Menti
rall! Ela foi atrás do arco-iris].
O ESQUECIMENTO, não me' recordo onde se escon

deu ...

Quando a LOUCURA estava lá pelo 999.999, o

AMOR ainda não havia achado lugar pra se escon
I

der, pois todos os lugares estavam ocupados.
Até que encontrou um roseiral e decidiu ocultar-se en

tre as rosas.

-Um milhão!!!, terminou de contar a LOUCURA e co·

meçou a busca. A primeira a aparecer foi a PRESSA.
Depois escutou a FÉ, discutindo com Deus sobre zoo

ologia.
Em u'm descuido encontrou a INVEJA �, claro, pôd
deduzir onde estava o TRIUNFO.
O EGOÍSMO nem precisou ser procurado, saiu cor

rendo de um esconderijo, que era um ninho de ves

pas.
'A DÚVIDA foi mais fácil ainda, encontrou-se sentad
em uma pedra sem decidir que lado se esconder.
E assim foi encontrando a todo�: o TALENTO, na!

ervasfrescas; a ANGÚSTIA, em uma cova escura ...

Apenas o AMOR não aparecia.
.

Quando a LOUCURA estava dando-se como vencida,
encontrou um roseiral, pegou uma forquilha e come'

çou a mover os ramos.
,

No mesmo instante ouviu-se um grito. Os espinhoS ti'

nham ferido o AMOR nos ohos.
A LOUCURA não sabia o que fazer para desculp�r'
se; chorou, rezou, implorou e atéprometeu ser seu gu.lO.

Umbom fimde semana a

todos os leitores.

Ale, Thaís eClco ...

Desde então o AMOR é cego e a LOUCURA sempre o

acompanha!! !

Anúncie
.

aquil
622-7400
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consórcio conquista Planalto
o Consórcio Mallon, do

AristidesMallon, esta se

gru��onando no mercado compOS1CI 'sito de atender todo o

,o pr��Norte e conquistar a li
lJall no segmento. A geren
deranç�e Aparecida Machado
te ranernedida inicial tirou a

coma
sa de dentro das instala

e�prda reveuda Volkswagen
ço�s asceu e instalou-a em sede
ou, e�a Também está investin

propntr'einarnento do pessoal,doem ,

o ConsórcioMallon come
çou comercializando os planos
do Consórcio Nacional
Volkswagen.Agora oferece aos

clientes a possibilidade de obte
rem cartas de crédito suficien
tes para comprar uma moto ou

veículo usado até um carro zero

quilômetro de qualquermarca e

preço. Além do Consórcio
Volks, a empresa também ofe
rece todos os planos do tradici
onal Consórcio Sudamérica e

também estará atuando com pla
nos para aquisição de imóveis:
casas, terrenos, apartamentos.

Janeteplaneja atender osmer
cados de toda a região norte e pre
tende estabelecer bases emMafra
e Porto União. Hoje ela atua com
um grupo de especialistas em

televendas que iniciam a aborda
gem com o cliente que posterior
mente é atendido por uma equipe
de campo. Esse pessoal vem rece

bendotreinamento especializado.

h objetivo é fazer com que todo
vendedor tenha condições de ofe
recer ao cliente todas as informa

ções necessárias para a venda e

posteriormente se transformar em
um parceiro a defender o cliente
em todos os seus direitos. Elapla
neja desenvolver uma empresa
conectada em tecnologias depon
ta, porém sem esquecer as lições
ensinadas pelo fundadorAristites
Mallon de honradez e honestida
de no trato da clientela

Fotos Jefferson Dubena

A venda de planos para aquisição de carros ainda é um prodato forte

Janete defendemodernidade com valores tradicionais

Ahistória
Na verdade ahistória dos consórcios começou emSanta

Catarina quando no início da década de 60 um grupo de
funcionários do Banco do Brasil resolveu promover reuni
ões para organizar a compra de bens de forma
cooperativada.A iniciativa deu tanto certo que logo houve
que resolvesse transformar isso num negócio independen
te.

O princípio adotado pelo grupo primitivo adotou uma,
das premissas do cooperativismo: todos compram para to
dos, Pensando assim, osintegrantes do grupo reunirammen

salmente o capital para a compra de um bem. No caso de
les, um carro e definiram quem ficaria com omesmo seria
escolhido por sorteio.

,y

Os profissionais daMallon fazem uma reunião de trabalho e treinamento

.

Esporte
Vanderlei Tromm

Copa Sondai Olsen 2002
tim
DefInido os dezesseis classificados para a próxima fase daCopa Sondai Olsen 2002 dê Futebol. Os

d
esforam divididos em quatro grupos, onde os grupos G,H e I classificamos dois primeiros coloca

os para a terceira fase do torneio, e a chave J, somente o campeão.

OI' /

U
une doMontreal, folga na rodada desteDomingo. E
lllforte candidato ao título daCopaSonda/Olsen 2002

Os grupos foram
"-

assimdefinidos:
G - Cruzeiro, Montreal, Lagoa
eValinhos
H - Botafogo, Ouro Verde,
Apollo e BelaVista
I - São Bernardo, São Louren
ço, Ajax e O Planalto
J - Sport Cristal, Internacional,
S. D.A. V. e EstrelaAzul

_ Confira os confrontos

para esseDomingo (24):
10:30hs

SportCristalXEstrelaAzul
14:00hs

-CruzeiroXValillhos
15:45hs

BotafogoX B'elaVista
17:10hs

,

São BernardoX O Planalto

Continuo aguardando opiniões no Correio doNorte pelo
e....lllail: jcnorte@ieg.com.br, ou então pelo fone 622 - 2835,
após às 19 horas. Se alguém tem opinião contrária aminha - ,

,estou sabendo que tem - é sóme procurar, pois as suas
sugestões também são válidas.

CanoinhasFutsalnaPrimeiraDivisão
No próximo dia 16 de março, o Canoinhas

Futsal começa suamaratona rumo à divisão Es

pecial do Futebol de Salão Catarinense, onde
neste ano, o campeão e o vice sobem para a série
especial.

O Canoinhas Futsal jogará às 20:30 horas
do dia 16 de março emPinhalzinho conta o G.R.
Pinhalense, e o no dia 23, diante da sua torcida,
enfrenta oSE Bandeirante de Brusque.Ao todo,
são onze equipes em busca de duas vagas para a
Divisão Especial: Canoinhas Futsal, G.R.
Pinhalense (Pinhàlzinho), S.E. Bandeirante
(Brusque), Inter de Lages Futsal, Madeireira
Aparício Futsal (Lages), Moitas A.C.
(ltuporanga), 'A. Videirense de Futsal (Videira),

.

JoinvilleE.C., Kindermann (Caçador), Orleplast/
CME (Armazém), Seara Alimentos (Seará) e

Univali/ ICCI FME (ltajaí).

Vôlei Canoinhensena LigaNorte .

Visando os regionais LestelNorte dos Jogos
Abertos de Santa Catarina - que acontece em

Canoinhas de 12 a 19 de julho de 2002 - a equi
pe masculina de voleibol canoinhense vai dis
putar a Liga Norte deVoleibol, buscando prepa
ro e ritmo de jogo para encarar o JASC desse
ano. A modalidade de voleibol masculino é a

quêmais evoluiu e apresentoumelhores resulta
dos nos últimos tempos.

Campeonato deVôlei dePraia
A EM.E. está organizando o Campeonato

de Vôlei de Areia em duplas e four. Os jogos
'serão realizados na quadra de areia do 30 BPM
de Canoinhas nos dias 23 e 24/02, 02 e 03/03. Ao
total são sete duplas masculinas e femininas e

cinco equipes }our masculinas e femininas em

busca do primeiro lugar. .

Escolinhas
As inscrições para as escolinhas de futebol

de campo, voleibol, futsal e handebol, continu
am abertas naEM.E.. Basta preenche� a ficha de'
inscrição - sem nenhum custo - e aguardar os
treinamentos que terão início no próximo dia
04 de março.

Moleque eMoleca Boa de Bola
, As escolasmunicipais e estaduais devem fi

car atentas, já que naprimeira semana de março
aEM.E. dará o pontapé inicial no Campeonato
Moleque eMolecaBoa de Bola de Canoinhas. O

campeão e o vice representarão omunicípio nas
fases seguintes da-competição ..

Campeonato do Interior 2002
No dia IOde março acontece na sala da

EM.E., às 15 horas, uma importante reunião com
os times do interior, onde serão discutidos as

suntos relativos ao campeonato desse ano.
(

FutsalnaPraça - PrimeiraDivisão
Com início previsto para o dia 09/03/02, a

EM.E. comunica que ainda está aceitando as ins
crições para a competição desse anó, nas seguin
tes categorias: mirim (nascidos até 1990), in
fantil (nascidos'até 1988) e juvenil (nascidos até
1986).

Campeonato de Futebol deAreia
Será realizado na quadra de futebol de areia

da Lavrasul, o campeonato de futebol de areia
-,

realizado pelaEM.E.. As inscrições serão acei
tas até o dia 27/02 às 19 horas, na sala da funda
ção. No mesmo dia será realizado o congresso
técnico da competição, que tem início previsto
para o dia 02/03/2002.
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TrêsBarras nuncaviunada igual,
.

prepare suaequipe,
Vem aíemabril, gincana

. /

intermunicipal tresbarrense.
Muitaadrenalinaemjogo.

Você iráenvolver-se semquerer.
Prêmiosemdinheiro.

Música, esportes radicais,
seresmuito estranhos.

Promoção
SociedadeUniãoOperária,

VidaLivreSomePropagandae
BaukatEventosCulturais.

� SUCHEK
..
""'9':

Corretora de Seguros Uda.
.

Seguros
Residenciais Empresariais, Vidas
Transportes, Automóveis
Títulos de capitalização
Previdência

Rua Frei Menadro Kamp�,3151Q andar - Fone (4n622-2120" Fax 622-2321
CANOINHAS - se - e-mail: �ucheR�eguro�@newage.com.br

I

>Exames audiométricos de admissão,
demissão e periódicos
Iconforme portaria 19)

•

>Implantação, acompanhamento e
orientação quanto ao uso do

protetor auditivo
>Palestras
>Audiometria cKnica

L

audiometria e

saúde do trabalhador

Rua Getúlio Vargas, 1256 - Centro - Canoinhas
tel.: (047) 6220991 Of,l 99665911

Chelmil Comérc,io e

Confecções LIDA
TEM TUDO PRA GENTEQUEDANÇA,
ESTUDA, PRA rICA ESPORTESE TEM

BOM GOSTOAO SE VESTIR:

AGASALHOS, SAPATILHAS, COLANT,
I

TOPS, BERMUDAS, CORSSARIOS, E
AGORAMATERIALESCOLAR.

R: Paul Harris, 542
em frente ao Schadeck Pneus.

Fone: (47) 622- 3991

CI,NlENy'ELA
Telas�'Grades:� Muros··,Artefatosde Concreto
FÁBRI'CA 624..1459

ESCRITÓRI.O CIDE,' � TABILlDeE'
Fone: ,622-1718

Rua Ooronel Albuquerque, '1158

I
Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

FIJ.. I,FI LM

GERAL Canoinhas, 22 de fevereiro de 2002

Monte Castelo
Ronaldo Baukat

Incentivo Retomo
J

Indicação do vereador-Ataídes Antônio Ribeiro pede para
que seja elaborado um projeto que ofereça descontos no IPTU
aos munícipes que possuam muro e calçadas em frente as suas

casas e também aos que mantenham limpos os terrenos baldios.A
indicação do vereador é espelhada emoutros projetos existentes
em diferentesmunicípios, sendo que na cidade de Tubarão o des
conto é de 20%. Essa indicação vem em boa hora, exatamente no
momento em que a administração municipal vem tentando
embelezar a cidade, e alguns proprietários de terrenos localiza
dos em pleno centro insistem emmanter verdadeiros criadores de
cobra, que não dão, não vendem, não alugam e principalmente
não mantém limpos. Uma idéia viável para administraçãomuni
cipal seria de que fossem aplicadasmultas a esses relapsos propri
etários, poismuitas vezes o incentivo a que refere-se a indicação
do vereador pouco adiantam, pois alguns não pagam IPTU " espe
rando apenas chegar ao poder para que sejam isentados desse
tributo, e quem acha que isso não ocorre, deve também acreditar
em papai-noel e coelho da páscoa.

Inaugurando
Nesse final de semana (23 e

.

24), apartir das 15 horas a asso
ciação dos moradores do bairro
Rio das Antas estará inauguran
do a quadra de futebol de areia.
Na inauguração da bela quadra L...- __:.... .-J

que contará com iluminação,
será realizado um jogo entre a

associação de moradores e Cai
xaEconômicaFederal (Mafra),
e logo após será iniciado um tor
neio entre equipes locais.As
incrições para o torneio pode
rão ser realizadas na prefeitura
municipal com o Beterraba

.

Aperfeiçoamento
Visando um melhor funci

onamento dos programas, a se- ,

cretaria depromoção e assistên
cia social estará participando no
próximo dia 01 demarço de um
curso de capacitação e

informatização da assistência
social, na cidade de Mafra.

Commais

pompa
Realizou-se a reunião da

executiva do Partido da Frente
Liberal, no salão paroquial da
igrejamatriz São JoséOperário.
-Na reunião que contou com um

grande número de convidados
\ fOI servido um banquete, e con
tou com a presença do presiden
te da Casan Adelor Vieira, do
deputado estadual Onofre San
to Agostine, do presidente do
diretório local Hercílio José
Fernandes e várias outras auto
ridades estaduais e locais. I

Críticas e

elogios
o presidente da assoclàção

�

da moralidade pública Romeu
Kuchiner visitou recentemente
a fazenda do senhor Daniel
Greim, e não mediu palavras
para rasgar elogios pela organi
zação que encontrou no local.
Em contra partida, Romeu
achou que a estrada de acesso é
muito boa até uma certa altura,

'

onde a prefeitura municipal
patrolou e cascalhou, mas que
quando chega no trecho que irá
ligar a referida fazenda, está in
transitável. Comentou ainda
Romeu, que o local além de dar
acesso a fazenda do ex-concor
rente político do atual prefeito
no pleito passado, existem vári-
as outras fann1ias que depen
dem da estrada para
locomoverem-se.

LAVACÃO DO GALlZÉ
�

(ANEXO AO AKITEM)
LAVAÇÃO À QUENTE E A FRIO

PULVERIZAÇÃO - LUBRIFICAÇÃO
TROCA DE ÓLEOS - FILTROS

R: GETÚLIO VARGAS 1171

FONE: 622-1727

•

Cred. DETRAN ·SC N° 466

1r
(47) 654-0210
(47) 654-0547

Rua: Barão do Cerro Azul nº 1020
Centro - Monte Castelo

_ • .-l...!.:.'_'
_

Após um período de recesso, iniciado após um.almoço ,d� �on
fraternização e encerramento, o grupo d�melhor Idade reIlllCIará
suas atividades no próximo dia 21, a partir da� 13:30�or�s, como
apoio da administraçãomunicipal, �m e,sI?ecIaI �a pnmeira dama
Helena Cristina. Segundo a secretanaDons Martins Gomes, o tra
balho realizado junto amelhor idade vem resgatando certos valo
res, partilhando histórias �e vida, r�sgatando ?ons mo�ent?� pas

sados, concretizando aqUIlo que nao conseguIram reahz�Junto a

juventude, enfim, visando sempre uma melhor qualidads na

interação social dos idosos.

Abrindo O leque
Atendido o pedido da administraçãomunicipal para que sejam

ampliadas as vagas para o Peti. Segundo .a coordenadora do pro
gramaMarivone Greim, serão abertas mais 250 vagas. Com essas

novas vagas, o programa deverá atender além da sede, as localida
des de Residência Fuck e Rodeio Grande.

Reunião'
No dia 15 de fevereiro aconteceu a reunião de fundação do Partido Democrático Traba

lhista, no centro comunitário da Cohab. A reunião que contou com a presença do presidente
estadual do partido, o ex-prefeito de Itapema, drMagnus Guimarães. Também estavam presen
tes o deputado estadual JaimeAldoMantelli, o assessor político CésarMartins, o candidatável
a deputado federal, advogado papanduvense César Santos e várias lideranças lo�ais. Na oca
sião, foi eleito presidente por aclamação o comercianteAdilson Folmer, e como VIce o truhbém
conercianteValter Fernandes. Muitas pessoas acorreram ao Centro Comunitário para partici
par da reunião, e na ocasião.foram realizados uns grandes números de filiações.

Fiscalizando I.

.

A pol�cia�litar�e �onte Castelo iniciou já alguns dias operações de

fisc�hzaçao �� trans�t� nas_ruas domunicípio. Em apenas quatro dias foram
realizadas vanas notificações e algumas apreensões de veículos com os mais

diver�os g�pos, que vão desde o não uso do cinto de segurança até veículos
com licenciamentos atrasados e motoristas não habilitados.
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1 00 CTGs em Paula Pereira
o 15°Rodeio Interestadual

do CTG Fronteira Ca�arinense,
realizado na localidade de

Paula Pereira, em Canoinhas,
�
contou com umpúblico de 4150
pagantes. Ma� ao total, � orga
nização 'l-�redlta que estIveraf!!
nos três dias do evento, aproxi
rnadarnente seismil pessoas.

Segundo o Patrão do CTG
Fronteira Catarinense, José
AdemirPereira, cemCTGs dos

estados do Paraná e Santa

Catarina participaram das com

petições. Pereira afirma que
cada CTG tem em sua equipe
urnamédia de seis integrantes.
O campeão da edição desse ano,
foi o CTG Fúria Selvagem de
Monte Castelo. A Segunda co
locação ficou com aMangueira

�. daAmizade de Timbó Grande,
seguido doPiqueteOsniKrauss,
de BelaVista do Toldo e Man

gueira�oemense, de ltaiópolis,
. respectIvamente.

O rodeio de Paula Pereira

teve uma particularidade à par
,te - o bom tempo, Nos últimos
anos, a chuva que costumava cair
na região durante a realização
do evento atrapalhava o acesso
a localidade e

consequentemente prejudicava
a presença do público. "Esse ano
foi muito boa a presença das
pessoas no rodeio. A organiza
ção se preocupou em oferecer ii
todos o melhor atendimento. E
nós ficamos agradecidos àque
les que de algumamaneira con
tribuíram para que tudo ocor

resse bem" relata Pereira.
Durante o rodeio, a As

sociação do Pacientes
Oncológicos de Canoinhas (
APOCA) cobrou o ingresso no
valor deR$ 1,00 por pessoapara
que entrar no parque. Parte do
dinheiro arrecadado, um total
deR$4,150, serão usados para
a compra de remédios e também
ajuda aos portadores de câncer
da região.

Rodrigo Melo

Os torneios de laçomovimentaram o rodeio de Paula Pereira no último final de semana

Voltolini quer presfdlos longe das cidades
O Deputado Eni Voltolini

esteve em audiência esta sema
na com o ministro da Justiça,
Deputado Aloysio Nunes
FerreiraFilho, tratando de ques
tões que envolvem a segurança
pública Nacional. Voltolini le-

flvOU ao ministro da Justiça su

gestões para aprimoramento do
sistema de segurança publica
nacional, como a criação de pre
sídios federais, construídos fora
dos grandes centro

populacionais e tratou da unifi
cação das policias civil e mili
tar. Para o deputado federal
Voltolini, a criação e instalação
de presídios federais para aque
les presos considerados de alta
periculosidade, é urna forma de
proteger a sociedade, pois aque
les elementos ficarão isolados
em área tipicamente rural, fora
dos grandes centros urbanos,
sem acesso a aparelhos celula
res e outras facilidades da vida
moderna, trabalhando unica
mente na produção agrícola e

�gropecuária. Esta proposta
Voltolini irá defender naComis
sãoMista de Segurança Pública
instalada no Congresso Nacio
nal.A Comissão, composta por
19 deputados e igual número de
senadores, deverá definir, entre
as diversas 245 propostas que
envolvem o tema, aquelas que
serão apreciadas pela Câmara
dos Deputados e pelo Senado
Federal ainda neste semestre.
Outra questão que o deputado
Voltolini está levando aos lide
res partidários, é a criação de
uma Comissão Permanente de
Segurança Pública, na Câmara
dos Deputados. Ele manteve
contato com o líder do PPB,
OdeImo Leão e O' deputado
Ibrahim Abi-Ackel (MG), tra
tando da questão, que será sub
metida pela liderança do PPB ao

Colégio de Líderes da Câmara
dos Deputados. Voltolini acre
dita que sua proposta logrará
êxito naquele colegiado, pois a
criação de urna comissãoperma
nente sobre o assunto,possibili
tará que a Câmara dos Deputa
dos aprecie com maior
celeridade os projetos que en

volvem uma questão que preo
cupa toda a sociedade brasilei
ra.

União
Voltolini lembrou da dota

ção consignada no Orçamento
Geral daUnião de 2002, no va
lor de r$ 35.200.000,00 para
"Adequação de Trechos Rodo
viários em Santa Catarina" e que
40% desse valor deve ser apli
cado na conservação e duplica
ção da BR-280. O parlamentar
catarinense destacou os piores
trechos da rodovia, principal
mente entre Guararnirm e Por
toUnião. Na Serra de Corupá, a
falta de uma terceira faixa de
rolamento é responsável por
inúmeros acidentes e longos
congestionamentos. Para a re

gião de Canoinhas, Voltolini
pleiteou a manutenção dos re

cursos necessários para a execu
ção do projeto de engenharia da
travessia urbana do município
que, brevemente será entregue
aoDNERlSC.

Voltolini foi informado
que o ministério está
estruturando o novo Departa
mento Nacional de Infra- Es
trutura de Transportes - DNIT,
órgão que sucederá o DNER e

cuidará de toda a estrutura do

transporte terrestre no Brasil,
exceto a aviação, cuja posse do
DiretorGeral, FranciscoMaga
lhães, aconteceu quarta-feira,
20 de fevereiro, em Brasília.
Voltolini também solicitou ao

Fórum Parlamentar

Adiado início das
aulas em BelaVista

BELA VISTA DO
TOLDO Em

consequência das obras na
Escola de Educação Bási
ca Estanislau Schurriann,
foi adiado o início das au-

• las emBelaVista do Toldo
para o dia 25 de fevereiro.
A secretaria municipal de
Educação resolveu então
paranormalizar o transpor
te escolar transferir o iní
cio das aulas de toda a rede
municipal para a próxima
segunda-feira.

Os aproximadamente
730 alunos da redemunici
pal de ensino.enconrrarão
as escolas totalmente
reformuladas. Os prédios
receberam pinturas novas e
serviços de manutenção. I

Também todos os alunos
'

receberam kit de material
escolar completo da secre
taria com cadernos, lápis,

borrachas, lápis de cor, cane
tas e no caso do pré-escolar
ainda se somou ao kit tinta
guache e giz de cera.

A entrega de maior par
te do material foi feita du
rante as férias e o restante
deve receber na sala de aula
na segunda-feira. "Todos te-

, rãomaterial, a prefeitura as

segurará transporte, mate
rial e merenda. A nossa in
tenção é garantir a perma
nência desses alunos na es

cola", afirma o prefeito
Pedro Tyszka.

Nova secretária
Desde a semana passa

da, BelaVista tem nova se-
.

cretária de Educação. Foi
nomeada a professoraMaria
de Fátima Fedalto, em subs

tituição à Francis Mara
Schiesse1 que ocupava a pas
ta interinamente desde o ano
passado.

Catarinense, marcação de audi
ência com a diretoria do DNIT

para tratar da execução orça
mentária em favor da BR-280.

Educação
O Deputado Eni Voltolini,

juntamente com o governador
EsperidiãoAmin, a Secretária
Míriam Schlickmann e o sena

dor Jorge Konder
Bornhausen, foram recebidos
em audiência pelo ministro da

Educação, Paulo Renato Sou
za, reforçando as reivindica

ções de Santa Cataria naquela
pasta, principalmente recursos
para atendimento de veículos

para transporte escolar, im
plantação de computadores
nas escolas do ensino médio e

para construção de Quadras
Cobertas. O Ministério da
Educação recebeu as reivindi
cação de Santa Catarina e

comprometeu-se a dar segui
mento na apreciação dos di
versos projetos apresentados.
O parlamentar catarinense pe
diu especial atenção para os

projetos das prefeituras e or
ganizações não-governamen
tais, referente à aquisição de
veículo para transportes esco
lar.

Voltolini visitou ministérios e cobrou soluções

UnC participa deConferência
Mundial deOptometria

CANOINHAS - Viajaram
aos Estados Unidos os professo
res as Universidade do Contes
tado (UnC), campus Canoinhas,
Armindo José Longhi e Luiz
Cézar Sakr. Ambos participam
de 17 a 21 de fevereiro, em
Atlanta - Geórgia, daConferên
cia Mundial de Educação e

Optometria.

A UnC , que oferece o cur
so de optometria desde o ano

retrasado, foi convidada pelo
Conselho Mundial de
Optometria, organizador do
evento. Membros do Conselho
visitaram aUnC no ano passado
e ficaram muito bem impressi
onados com o curso e as instala
çõesdaUnC.

Congresso evidencia
importância damodema

gestão empresarial
Paramostrar que o conhecimento é algo que não está

contido apenas em livros e teorias econômicas, o Con
gresso Sul-brasileiro deAtualização em Gestão e Lide
rança, que está acontecendo desde de Quarta -feira e vai
até o dia 23 demarço em Joinville, SantaCatarina, reune
a experiência de conferencistas renomados e apresenta
aos participantes modelos bem sucedidos de gestão em
diferentes segmentos de atividades. Nomesmo ambiente
do congresso, em amplo espaço do Centreventos Cau
Hansen, a Franchising Sul- Feira de Franquias e Novos
Negócios, apresenta oportunidades a empreendedores
interessados numa das regiões demaior crescimento eco-

'

nômico do País.
Os dois eventos são urna iniciativa do-Núcleo deDe

senvolvimento do jovem Empresário daAssociação Co
mercial e Industrial de Joinville (Acij Jovem), com orga
nização da Promoplan Comunicações e Eventos, patro
cínio da Logocenter e SBT, e apoio da Brasil Telecom,
Bio.Com-Z4, GazetaMercantil e Soluções.

Alexandre Fernandes e OmarArninGhanem, presi
dente e diretor do Núcleo de Desenvolvimento do Jovem
Empresário daAcij , lembram que a busca de atualização
já faz parte da rotina damaioria dos empresários. O con

gresso procura então oportunizar o acesso a informações
que nem sempre estão disponíveis. "Encontramos livros
sobre gestão financeira e até sobre a gestão de risco, mas
é raro um livro contar como urna empresa que gerencia
os seus riscos. É isso que o empresariado mais precisa e

tem à sua disposição nos painéis", apontaAlexandre, ci
tando temas atuais como criatividade e inovação, res
ponsabilidade social, gestão damarca, novas tecnologias,
entre outros assuntos, que formam a grade de palestras.

Entre os palestrantes que estarão presentes na pro
gramação científica do congresso figuram nomes como

o do consultorAntoninhoMarmoTrevisan, do empresa
rio Luis Fernando Levy, Paulo Vicente Kretley (diretor
comercial da FranklinCovey Brasil) e do publicitário
Júlio Ribeiro.

Ao lado dos painéis, a programação será completada
com a Franchising Sul, com participação de empresas

. franqueadoras de todo o país, reunindo expositores de
diversos segmentos e expectativa de geração de R$ 3 mi
lhões em negócios. Também fazem parte da atividade
dois cursos da Bolsa de Valores e uma simulação do pre-
gão, além de visita a empresas da região.

.

Ocesc incentiva a

intercooperação
o presidente daOrganização

das Cooperativas do Estado de
Santa Catarina (Ocesc), LuizHil
,tonTemp, vemestimulando as co
operativas aefetuar transações co
merciais entre si, a chamada
intercooperação, uma das ativida
des prioritárias do movimento
cooperativista.

A intercooperação tem como

objetivo fortalecer a circulação de
recursos no ambiente cooperativo,

.
bem como, contribuir para o de-

.

,

senvolvimento das cooperativas
filiadas aOcesc.

O mais recente exemplo de
intercooperação ocorreu no início
do mês, entre aCootragel- Coo
perativa Urbana de Trabalho e

Renda e aCooservi - Cooperativa
deTrabalho em Informática, onde
aprimeira foi contratadapara.jun
tamentecomaequipe daCooservi,
elaborar o Plano Estratégico no

qual serão definidos amissão, vi
são, valores e diretrizesparaospró
ximos exercícios.

''Essa iniciativa nos enche de
satisfação pois representa um re

forço nos elos de união do sistema
cooperativo. Relevante tambémé
o envolvimento da equipe na ela
boração doprojeto que sintetiza-se
como instrumento imprescindível
paraocrescimentoordenadoeCom
bases sólidasdeumaempresa", res
saltaLuizHiltonTemp.

ACootragel é uma cooperati
vade trabalho constituídaporpro
fissionais nas áreas de administra
ção, contabilidade, auditoria e ec0-
nomia. A Cooservi, também do
ramo de trabalho, presta serviços
através de seus associados na área
de informática para desenvolvi
mento de sistemas, editoração, re
deseweb.

,Várias empresas de Santa
Catarina são tomadoras dos servi
ços destas cooperativas que alcan
çaram destaque pela experiência
acumulada e, principalmente,
como instrumento de renda para
seus associados.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Gratuitos Preencha o cupom nesta página e entregue
no Jornal CORREIO DO NORTE

Vendoum restaurante e confeitaria,
completamente equipado, em
funcionamento
Fone (47) 622-2113

Vendo casade alvenârianarua
EmilioScholtze/200m2
Fone(47)622-2396

Vendo aptoemcuritiba, áreacentral,
3 quartos, sala, cozinha
dependencias pIempregadae
garagemp/01 veiculo
Fone (47) 435-3116 após às 20:oohs

Alugo salacomerciale/ 100m2
Fone (47) 622-1483

Vendo terreno rural erval, comaárea
de 108.342,50m2emRioPretinho
R$16.ooo,00
Fone(47)9996-5911

Vendo casadealvenaria 132m2+
linha telefônica,Cohab Il, aceito
carro

Fone (47) 329-0629/622-1959

Vendopredio c/4 apto. 4 salas com.
e 3lotes emLages-SC
Fone (47)622-1956

Alugoáreacomercialcom400m2,
ruaGetúlioVargas, 1505, antiga
Schincariol,R$ 500,00
Fone(47)9986-6050/622�50

Venqo casae/3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, abrigo, lavanderia,
janelaspantográficas
Fone(47) 622-2980

Vendo casadealvenariaemItapoá,
com 320m2,próximo depósito da
Coca-Cola
Fone (47) 622-0926 clNeuzitaou
(47) 443-2126clSueli

Vendo ou troco lote 606m2narua
Saulo deCarvalho, prox. Mercado
Três Irmãos, LoteamentoJardim
DonaAmélia

Fone(47)622-2441

Vendo lote c/288m2, emItapoá
Fone (47)622-3991

Vendo ou troco, um sítio, comdois

alqueres emeio, casaestufade fumo
ebarracão.Simado emPulador,
municípiodeMajorVieira.
FONE622-5879c/ João

Vendo terreno com6.040m2no
Centro de Irineópolis

, Fone(47)625-1084

Vendo terreno 10alqueires emSerra
dasMortes
Fone (47) 9996-6429

Vendochácaracom 13.00m2, no
Alto daTijuca, a 3 Kmdo centro, e/

água, luz eerva-mate
Fone(47) 9986-6050/622�50

Vendoou troco chacáracom5.400
m2, noBairroAparecida. Fone
(47)622-1073.

Pagamentoantecipado. Pagoàvista,
aarrendamentooualuguelde terreno
agrícolaparaplantiode sojae
milho.Fone 9986-5385.

Vendo terrenocomcasademadeira,
ruaWillibaldoHoffmanncombela
vistapara a cidade

Fone(47) 9976-7422

Vendoou alugo casadealvenaria
com 190,00m2, 3 quartos (1 sendo
.suíte), 3 banheiros, salade estar,
jantar, televisão, cozinha, dependên
cia, garageme churrasqueira. situada
na rua: JoãoTomachitz 515, prox ao
bar das placas.
Fone (47) 622-5704ou622-2323

Alugo salacomercial,Prox.UnC
Fone (47) 622-1952

VendoApartamento emCuritiba,
prox. Tuiuti,Mercês, 3 quartos,
sala, cozinha,banheiro, garagem
Fone (47) 622-5031/9105-3146

Vendo terreno de 15OOmt2, com
barracão de 207mt2,próximo ao
MotelExtase, R$ 32.500,00
Fone (47) 6222104

VendoTerreno de 1405mt2,
próximo aoExtase,R$15.500,00
Fone (47) 622-2104

Vendocasadealvenariac/93,75
rn2, na rua Julio Portirio, 161, Três
Barras

'

Fone (47) 623-0750

Vendo ou troco casa demadeira,
120 rn2 emCanoinhas,porumaem
Lagés ou região
Fone (47) 622-5327

Vendo casademadeiracom 180

rn2, estilomexicano, para retirar do
local
Fone (47) 622-1262

Vendo casapImudar de lugar, com
228metros quadrado demadeira,
480metros quadrado de vigote
corrido, 460metros de ripa corrida,
1800 telhas,mil tijolos, 40metros
de assoalho, 2 sacos de cimento e 2
/

sacos de cal.
Valor - R$ 2mil à vista ou a
combinar.
TratarcomOdairFernandes naRua
12desetembron° 1677

VendoCorsaWind, 96, branco,
Pneus novos, som, lindão, entrada

, deR$5.7oo,00+24XR$2oo,00
Fone (47) 622-5352/9976-5223

VendoHondaNX 200, c/7ooKm,
R$ 5400,00 a vista ou ent+
consorcio
Fone (47) 622-5352/9976-5223

Vendo Fusca 95, cJ63.oooKm,
rodas, isufilm, 2°dono, R$ 6.000
Fone (47) 9996-6949

VendoGolCL90, gas,R$62oo,00
a vista ou R$ 5.500,00 + 8XR$
112,00
Fone (47) 622-2111

VendoChevette, 89, alcool, verde
metálico, CLE, rodas esportivas e
isufilme
Fone (47) 624-0456

VendoDelReiBelina, 87, gas.,R$
3.900,00, aceito trocapormenor
valor
Fone (47) 624-0456

Vendo (]p181, branco, gasolina,R$
2,600
Fone (47) 622-6850

VendoCG 125, 85,R$1.600,oo,
pneus, carburador, arrnotecedores
novos

Fone (47) 622-2275/9996-9967

Vendo ou trocoPalioEDX, 97
Fone (47) 622-1073

VendoTipo 1.6,94, 4p, IPVApago
até 06/02, R$ 8.900
Fone (47) 9105-7588

Vendo troco ou financioGol bola
96-98-1.0-1.6-1.8
Fone (47) 622-1294

Vendo troco ou financio Parati 1.0,
9ge 1.6,95
Fone (47) 9986-5380

Vendo troco ou financio Santana
97, Voiage95, Verona95
Fone (47) 624-0014

Vendo troco ou financioFurgão, 95
eVoiage,95
Fone (47) 624-0004

Vendo ou trocopormotoCG,
Chevete, 86,R$ 3.800,00

'

Fone (47) 622-1073

Vendo ou trocoKadet Ipanema, 92,
R$ 5.500,00+Financiamento
Fone (47) 9996-6429 ouR: Getúlio
Vargas,259

Vendo ou trocoVoiage, 89, 1.6, R$
5.200,00

'

Fone (47) 622-3666/9976-8778

VendoParati, 84, R$ 2.500,00 e
Passat 78, R$ 1.700,00
fone (47) 622-3666/9976-8778

Vendo S10,99, diesel, verde,4X4
Fone (47) 622-1249e/Rodrigo

'

VendomotoCG 125 ano 83, 5
marchas,R$l.2oo,oo
Fone (47) 622-5338/9996-3789

VendoGolCLi 961.6, ar quente,
vidro el., limp.desemb.traseiro,
ótimo estado
Fone (47) 622-0940/9966-6617

VendoGo194, gas, aceitoUno de
menorvalor
Fone (47)622-3475

VendoChevette, 81, ótimo estado,
motornovo, preço acombinar
Fone (47) 622-5322

Vendo FiatUnoELX azul, ano 95,
R$ '1.500,00, assumir
13xR$142,68 fixas. Fone (47)622-
3300.

VendoKadetteGU95, corcinza
escuro,R$lO.ooo,oo, aceito carro
demenor valor oumoto. Fone

(47)622-2634.

ComproOpala 6ccAntigo
Fone (47) 622-2384

VendoD20, 93
Fone (47) 622-2714

I

VendoToyota, 93
Fone (47) 622-2714

Vendo 2motosDT,96
Fone: (47)622-1249/1882.0
Anderson

Vendo ou trocopor carromenor
valor,Palio,97.
Fone:(47)622-3130

Vendo ou troco por carromenor
valor, Uno,99,4p.
Fone:(47)622-3130

VendomotoXLR 125,97 vermelha
Fone: (47)622-2775

VendoFusca, 1300,85,R$
3.500,00
Fone (47) 9976-9542

VendoSlO, 2000
Fone (47) 9976-9542

Vendo ou trocoPampa, 93,
Gasolina
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoGol, 96, 1.0
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoMoto Titan, 98
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoMotoCG 125,
2001, R$ 2500,00+ 15XR$93,<X)
Fone (47) 9976-7422

Vendo Escort, 88, 1.6, Alc., ótimo
estado, R$ 5.500,00
Fone (47) 622-7815

VendoTempra, 94, série ouro,
completo, azul; impecável, pneus
novos, todo revisado
Fone (47) 622-6601/9976-6925 c/
Elton "

VendomotoCBX 200, R$
3.800,00 , finâncio
Fone (47) 624-2763

VendomotoDT 180, prontapI
trilha
Fone (47) 622-2254/9105-5229

VendoF1000dupla, SR, 87
Fone (47) 622-1308

VendoOpala, 6 cil., dir. hid.,
Diplomata, ou troco porPassat
Fone (47) 9976-5027

VendoPoiterGU 1.8BC. 95196,
gas.,Rodaligaleve
Fone (47) 622-5031

Vendo ou troco Fusca, 13ooL,
Gas., pneus novos, 82, R$
2.700,00
Fone (47) 622-6419/622-2084

Vendo ou trocoUno SX, 98,
financiado,R$6.8oo,00+ 18XR$
250,00,aceitocarro
Fone (47) 622-6265

VendoFusca, 78, impecável,R$
1950,00, cinzametálico
Fone (47) 622-1176

Vendo Saveiro,CL, 1.8,95, cinza,
turbinada, b. couro,R$ 9500;00
Fone (47) 622-0138

Compro umacamionetaf-1000,
020 ou'D10.ComSilvio
Fone-622-4321

Vendo UnoMil91 eMotoXLR
200112002. Trocopor carro de
maiorvalor
Fone-9115-5832

VendoMotorEstacionario, diesel,
13 HP, Ganmar
Fone (47) 622-1133

Alugopainéis pI decoração de
festas infantis
Fone (47) 622-7420

VendoFreezer consul22Ülitros,
horizontal, 01 ano de uso, R$
300,00
Fone (47) 622-5338/9996-3789

Vendo equipamento paraedição de
\.vídeo, contendo filinadoraM35oo,
geradorde caracteres emesade
efeitos.
Fone (47) 9986-6050/622-0050

VendomotorPerkins, inj. direta cl
NFR$3.5oo,00
Fone (47) 622-4214/622-.3249

VendoMáquinade cO€Sturareta,
elétrica,Elgin, semi-industrial,R$
150,00

Vendoum tecladoCássiocno

semi-novo,R$150,00
Fone(47) 622-7493

Vendo linha telefônicaresidêncial,
prefixo622
Fone (47) 9105�361622-0902

Comprol.atas de cervejae refrige
rantes doBrasile latas de cervejada
AméricadoSul
Fone (47) 621-541O(ànoite)

Verido cartadecréditonão contem- Vendo jogo de rodas, 13, novas,

pIada c/ 13 parco pagas deR$ 166,38 R$3oo,OO
fixas.QueroR$1.8oo,00 Fone(47)9115�8251
Fone(47) 622-5103 d

.>.l,

Vendo CD pI carro
Vendo filhotes de cãesRottveiller Fone (47) 9115-8251
Fone(47) 624-0090/9115-5440

ComproEsteiraElétrica
VendoPentiunCe1eron 333,BD 10 Pago avista
Gb,Multirnidia,Modem,R$ Fone 6226601 ou 9976 - 6925

1.050,00
Fone (47) 9976-2001 Vendo umaMáquina demoer

camen° lO com apenas um ano de
Vendo 2bicicletas, uma 18marchas uso - marcaMonteCastelo •

e umabrisa Tratar comSilvioPangratz
Fone (47) 622-2254/9105-5229 Fones 622-5691 ou 9105 -9838

Vendo carretaparaum cavalo Vendo terreno com casa situado na
Fone (47) 622-1308 Av. AbrahãoMussi em frente a

Vendo 2 fêmeas deRotweiller, 60
IgrejaSãoCristóvão. Terreno com
900metros quadrados. Preço a

dias,R$loo,oo combinar
Fone (47) 622-1262 Tratar comAgnaldoFerence

Vendo Pentiun 100, 32RAM,
Fone 622 - 5894

Windows 98,Office 2000, R$
Vendo umacachorraPoodIo, cor

550,00
preta, adulta. Ótima para criançaFone (47) 622-0007
ValorR$ 30,00
Tratar comEderson ..

VendoMicrocomputadores, peças
Fones 622-5105 ou 9976-pIMicro e som para carro

Fona (47) 622-1435 9151

Vendo filhotes de gato, Persa Vendo filhotes deBoxer

Fone (47) 622-0681 Tratar comEderson

Fones 622-5105 ou 9976-9151

Contrato empregadadoméstica, 25
a 35 anos, parapernoitar e que Vendo equipamentos para edição
goste de crianças. Somente com de fitas de vídeo, com gerador de
referências caracteres (legendas) e mesa de
Fone (17�622-8394 efeitos commais de 200 tipos

diferentes. 1 filmadoraPanassonic
Trabalho deChacreiro

.

M3500
Rua: Prof. PedroHeintz, 988 Fone: 9986 - 6050

(Adinor)
Pego criança (de qualquer idade)
para cuidar emminhaprópria casa

..

Tratar comVeraLúcia
Fone-622-5322

Vend04pneus,meia vida, 1851
7Ox13R$ 80,00
Fone (47) 622-6848

Gratuitos
Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua 3 de Maio, 364
#--�----------------------�----------�," .

iW
,,;.

(Ui c,
�

• DVendo DCompro �
.

% DContrato []Trabalh iNome:""'I"I'II'I""

Endereço:"."." �

Telefone: .

Especific

COMPRA - VENllE .. Al,UGA - ADMINISTRA
r-------�------------------------------��

Vendas
Casa Mista com 230 metros quadrados, terrenos com 600 metros quadrados, com 3
quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, áreade serviço, varanda e garagem. SITUADA - Rua
Alfredo Back, próximo aCooperativaPREÇO-R$ 19,500,00

Casa deAlvenaria com 120 metros quadrados, terreno com 500 metros quadrados, J
quartos, sala, copa, cozinha, áreade serviço, 2banheiros e churrasqueira. SITUADA - Rua
Reinaldo Krüger, próximo ao Bom Dia daAvenida PREÇO - R$ 32.000,00

Lotes
Lote com 800 metros quadrados, situado na Rua João Tomachitz, esquina, no Bairro
Tricolin. Preço-R$12.000,00

(
Lote com 450metros quadrados, situado na RuaProjetada, próximo ao Bar Barcelo no
BairroAlto daTijuca. Preço - R$ 4.500,00

FONE: (47) 622-2013
Rua: Getúlio Vargas, 527 - Centro - Canoinhas - SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cães éausam
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

acidente
VJll bando de aproximada
te dez cachorros quase

cau

l)lI1a tragédia na SC - 280,
'JlletrO 231, na Segunda -

o

(18). O caminhoneiro

�e1Paulo Parra, 36, funcio
io de uma. empresa d:
eópolis, havia pela manha

egado uma carga de erva
ate emCanoinhas. Quando
sitava com seu Mercedes

placas LZX
- placas 3907,

tidoporto União, omotoris
oi surpreendido por UIl1:a
'ada brusca de outro carm

oque circulava à sua frente.

De acordo com Parra, isso
rreU devido aos cães que in

�a!Il a pista e obrigaram o

oJIlotorista a realizar ama
ra. Ele afirma que para evi

bater na traseira do cami

o, foi obrigado a jogar o seu

cuJo para o outro lado. Nesse
menta, o motorista avistou

carreta carregada de pínus
e vinha sentido contrário.

ão tive escolha. Joguei omeu
. ão para o meio do mato
ou eerca de 15 metros fora

pista), porque senão eu me

sria com a carreta e não es

aaquipara contar ahistória",
ta. Omotorista nada sofreu,
°Mercedes Bens ficou um
codaniflcado.
Segundo o Policial Rodo

'0, Ronaldo Bueno de Oli-
31, é comum animais cau
macidentes nas estradas da
'ão, Oliveira conta que os

slos - que escapam dos ter
os ao lado das rodovias - são

principais responsáveis por
tipo de acontecimento. "Os
prietários desses animais têm
se conscientizar e fazer o
,

o para manter seus ani
's presos. Eles soltos por aí
umperigo. Além de causar
dentes, podem também trans

�doenças. Infelizmente não
nenhum órgão responsável
recolha desses bichos", de-
ciao policial. O caminhão abriu uma clareira de aproximadamente quinzemetros nomato

Caminhão cai da ponte do Água Verde.
Umpneu que estourou cau
�queda de um caminhão no
AguaVerdenaQuarta- feira.
Mercedes Bens 1113, placas
7869, transitava sentido

,

Campo D'Água Verde

mreção ao centro da cidade,

quando um dos pneus estourou e
omotoristaLourençoBonetes, de
46 anos perdeu o controle do ve
ículo. De acordo comBonetes, o
caminhão atravessou apista con
trária e atingiu amureta de pro
teção da ponte do rio. Omotoris-

ta e os dois ocupantes, Adriano
Dantas, 19 e Ivan de Souza, caí
ram de uma altura de 12metros e
sofreram ferimentos leves.

Por o rio não estar cheio, o
caminhão ficou com as rodas e

parte da carroceria sob às águas

e não chegou a afundar, o que
evitou o afogamento das vitimas.
O Corpo de Bombeiros realizou
os primeiros socorros e posteri-::
ormente conduziu os feridos até
Pronto Atendimento da Prefei
turaMunicipal.

3° S'PM recebe novas viaturas

Na semana passada, dia 14 fevereiro, quarta-feira, o 3° Batalhão de Polícia Militar recebeu

do Comando Geral da PolíciaMilitar, proveniente do Governo do Estado de Santa Catarina
em convênio com o Plano Nacional de Segurança Pública, 02 (duas) motocicletas CG 125,
Ronda destinadas ao policiamento ostensivo e'OI (uma) Ford RangerXL 130, cabine dupla
para o Pelotão de Polícia Ambiental do 3° BPM. As viaturas foram adquiridas pelo Governo
do Estado com intuito de potencializar o policial na suamissão de prover segurança à

comunidade catarinense.

Rápidas

Queimadura

Aprontou,maspagou!
No dia 17 de fevereiro, por volta da 0'1 :00 hora, a Polícia

Militar de Canoinhas foi até aRuaAlvaro SoaresMachado, no
Bairro Tricolin, e realizou a detenção do jovem J. M. C., de 18
anos. O mesmo estava promovendo algazarra em via pública e

incomodando osmoradores do local. A polícia, então, conduziu
o jovem àDelegacia. Nomesmo dia, pelamanhã, na RuaFran
cisco de Paula Pereira, no Bairro Alto das Palmeiras, a PM

prendeu e posteriormente levou até a Delegacia, S. F. A. L., de
23 anos. Omesmo se-encontrava enfurecido e estava agredindo
sua esposa, em residência.

Apreensão de veículos
Durante operações rotineiras noBairro Campo d'ÁguaVer

de, no dia 17 de fevereiro, a PolíciaMilitar de Canoinhas reali
zou a abordagem do veículoVW Fusca placasMBI 5384, que
transitava naRuaAlfredoMayer, e estava sendo conduzido por
N. I. I. de 31 anos. A PM submeteu o motorista ao teste do
bafômetro e foi constatado que o mesmo dirigia embriagado e

sem habilitação. O veículo foi apreendido e o condutor notifi
cado e conduzido aDelegaciapara as demais providências. No
mesmo dia, na SC - 280, quilômetro 231, por volta da 01:15

hora, V. C. M. de 37 anos perdeu o controle de seu automóvel

Gol, placaABO 5269 e saiu da pista cerca de trêsmetros emeio.
Após a chegada da PolíciaRodoviária Estadual, foram consta

tados que o motorista não havia sofrido nenhum ferimento, e
somente o veículo apresentava alguns danos. O condutor foi
submetido ao teste do bafômetro e o resultado mostrou que o

mesmo se encontrava embriagado, com 25, 4 dcl 1. V. C. M. foi
conduzido aDelegacia.

AcidenteI
No início da noite do dia 14 de fevereiro, aconteceu um

acidente automobilístico noAlto da Pedra Branca, BR 280. O
veículo envolvido foi oRenaultClio, placasAIB 6331, deUnião
daVitória, conduzido pelojovem José Silton Savi, de 23 anos. O
motorista foi removido para-o Hospital por populares que pas
savam pelo local durante o acidente. A outra ocupante do carro,
Flaviana Bueno, de 21 anos, residente em Joinville, sofreu he
matoma na cabeça. O Corpo de Bombeiros atendeu a vitima
realizando os primeiros socorros, e a levou até o ProntoAtendi
mento daPrefeituraMunicipal.

Caíramdabicicleta
As bicicletas voltam a fazer vitimas em Canoinhas. Dessa

vez, duas pessoas sofreram uma queda quando andavam pela
Rua Emílio Scholtz, Bairro Tricolin. O tombo causou nas viti
mas João Carlos do Rosário, de 22 anos e o menor L.R, de 10

_

anos, vários ferimentos. O primeiro apresentava cortes na cabe
ça e dizia estar um pouco confuso. O segundo, se encontrava
com vários ferimentos nos lábios, escoriações na face, dentes
quebrados e hemorragias. O Corpo de Bombeiros foi até o local
e realizou os primeiros socorros. Logo após conduziu as duas
vitimas para o ProntoAtendimento da PrefeituraMunicipal.

Fogo em casa
Às 11 :40 horas do dia 15 de fevereiro, o Corpo de Bombei

ros foi solicitado para atender um incêndio naRua Sabiá, Bairro
SãoCristóvão, em Três Barras, na residência de JoaquimMoraes.
No local, os socorristas encontraram a casa de alvenaria de 90
metros quadrados tomada pelas chamas. Na operação de com
bate ao fogo, foram necessários gastar4000 litros de água.

Cuidados com criança pequena nunca são demais, que o

diga amãe damenorD.F.A., de 1 ano, residente aRuaFrolhinde,
Bairro Piedade. Como toda criança é curiosa, talvez tenha sido
esse omotivo que tenha levado amenor amanusear uma chalei
ra de água quente. O resultado disso, infelizmente não poderia
ser outro, ferimentos de 2° grau na região do abdômen.A guar
nição dos Bombeiros compareceu no local, realizou os cuidados
necessários e conduziu a vitima até o Pronto Atendimento da
PrefeituraMunicipal de Canoinhas.

Acidentell
Na madrugada de Domingo (17), por volta das 00: 46 ho

ras, ocorreu um grave acidente na estrada que liga Canoinhas à
localidade de PaulaPereira. OUno placasABB 1247, conduzi
do pela jovem Cristina Teixeira da Silva, 23, capotou várias
vezes e causou diversos ferimentos nos ocupantes.Amotorista

apresentoumachucados na face. João Teixeira da Silva, 47, se
encontrava com ferimentos na cabeça, suspeita de traumatismo
crânio - encefálico e fratura de tórax. Já Neuza Teixeira da Sil
va, 26, fraturou a clavícula e a quarta vitima, o jovem Eduardo
'Teixeira da Silva, 18, sofreu escoriações generalizadas pelo cor-
po. Todos os feridos foram levados até o ProntoAtendimento da
PrefeituraMunicipal deCanoinhas, peloCorpo deBombeiros.

Brigaram
Não faltaram socos e pontapés naRuaOtávio Corrêa, Bair

ro SãoMarcos, naúltima semana. Os elementos,menorV. L., 13,
Irineu Simões de Lorena, 20, eRoberto Ferreira, 18, quebraram
o "pau" e o resultado da briga foi negativo para os três. Omenor

apresentava cortes nomaxilar. Lorena ficou com um hematoma
na cabeça e Ferreira um hematoma no olho esquerdo. Os bri
gões foram atendidos pelos socorristas e conduzidos até o Pron
toAtendimento.

Pegou fogo
Na Terça - feira (19), na localidade de Lageado Liso, em

MajorVieira, aconteceu um incêndio na estufa de fumo, de apro
ximadamente 36 metros quadrados, de propriedade de Pedro
Paulo Grein. O Corpo de Bombeiros de Canoinhas foi solicita
do para realizar o trabalho de combate ao fogo e na operação os

socorristas gastaram 3mil litros de água.A residência deGrein
ficava próximo a estufa,mas o fogo não chegou a atingir a casa
devido ao rápido trabalho dos Bombeiros.
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Terrenos baldios, tomados
pelo mato e depósitos de todos
os tipos de lixo são facilmente
encontrados no centro e bairros
de Canoinhas. Além de se tor
narem habitat para insetos e ani
mais, esses imóveis também
mostram de maneira negativa,
o descuido de alguns proprietá
nos que nem se importam com

a possibilidade de manter a ci
dadelimpa.

No entanto, quem sofre
. as consequências do descaso são
os vizinhos próximos, como é o
caso do aposentado José Lucas,
morador da rua Alvaro Soares

Machado, bairro Sossego. Sua
residência fica entre dois terre
nos baldios e ele conta que não

suportamaismatar cobras - esse

ano foram seis. "Eu tenho duas

crianças pequenas e se um bi
cho dessesmorder elas, quem se

responsabiliza?". Lucas afi�a
não conhecer os donos, mas diz
que vai procurar ajuda na pre
feitura. "Está na hora delesman
darem limpar esses terrenos e

arrumarem o calçamento",
completa o aposentado.

Mas infelizmente a pre
feitura não pode resolver o pro
blema de Lucas de imediato. De

. acordo com o secretário de Pla

nejamento e Orçamento Urba
no, Irio Golanoviski o executi
vo não pode tomar nenhuma so
lução quanto a esses tipos de ca
sos. Golanoviski acredita que

GERAL
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um trabalho de conscientização
junto à população, seja amelhor
maneira de manter os imóveis

limpos. "Nós atépensamos em
mandar correspondências para
alertar os proprietários para uma
possível ação na justiça. Mas
isso não adiantaria nada, porque
o processo iria se arrastar por
longa data", admite.

Já o vice - prefeito de
Canoinhas, Adão Tadra Laatch,
diz se preocupar com que está
acontecendo no município.
Laatch afirma que pretende cri
ar equipes para fazer a fiscaliza
ção dos terrenos que estão com
omatomuito alto. Ovice - pre
feito diz estar vendo à possibili-

.

dade junto à PolíciaAmbiental,

Mato· toma conta de terrenos

A casa de Lucas fica entre dois terrenos baldios. Esse ano foram mortas 6 cobras

Fotos Rodrigo "

�
'::':":"Ielo

Vizinhos reclamam da falta de limpeza no terreno da Av. MajorVieira

para essas próprias equipes pas
sarem um veneno (mata - mato).
"Se eles permitirem nós fare
mos não só nos imóveis da cida
de, mas também, nas estradas do
interior que possuem trechos em

que o mato já tomou conta",
conclui. ,

Amoradora daAvenidaMa

jorVieira, centro da cidade, que
não quer se identificar, faz gra
ves reclamações contra o atual
estado do terreno ao lado de sua
residência. Ela conta que não su

porta mais a grande quantidade
de insetos e animais que invadem
sua propriedade. "Omato tomou
conta e chegou até a rua. Tive-

mos quematar duas�obras emi
nha casa encheu de aranhas ebe
souros. Está na hora de o dono

limpar esse terreno, pois a O?ri:
gação de manter em ordem e so

dele", denuncia. Porém, Dalson
Fuck, o proprietário, se defende.
Ele salienta que quando comprou
o imóvel, o mesmo também se

encontrava sujo e ninguémrecla
mava.

" Eu adquiri o terreno a

cerca de uma ano e meio atrás.
Na época eumandei passarum�
máquina para limpar e enco��ei
até um botijão de gás, que f01JO
gado pelos próprios vizinhos. No
momento eu estou negociando o
terreno, mas caso isso não se con-

cretize eu mando limpar com
certeza", explica.

.

. IvanirBelinski, dona de casa
residente a rua Emílio Scholl7,
bairro Sossego, também sofre
como descaso dos proprie.tários
- que ela diz não conhecer - 00
terreno em frente a sua casa. S
gundo Ivanir; só este ano já]
ram encontradas emortas dentro
do seu pátio quatro cobras
nas. "Hámuito tempo não é limo
pado esse terreno, nem lembro
qual foi a última vez. Ali viro
motel e também esconderijo para
os bandidos. Fica atéfeio para
cidade o mato chegando até na

rua", reclamáa dona de casa.
.,

f

Bela Vista do Toldo já recebeu R$ 28 mil em Bolsa-Escola

VIICDA prioriza o
conhecimento agropecuário

BELAVISTADOTOLDO
- A Secretaria de Educação de
Bela Vista do Toldo comemora
o bom andamento do programa
Bolsa-Escola nomunicípio.Até
o mês passado, os repasses para
famílias carentes de Bela Vista

já somavam R$ 28.875,00, be
neficiando diretamente 300 alu
nos.

Os repasses são feitosmen-
. salmente para 186mães, fazen
do com estas mantenham seus

filhos na escola. A prefeitura
cede transporte paraque as mães
venham do interior receber o
benefício deR$ 15,00 por filho
matriculado.

A Secretaria de Educação
do município já solicitou ao

Ministério da Educação e Cul
tura (MEC), a inclusão demais
186 famílias no benefício.
"Com esse número de famílias
atendidas; Bela Vista recebe
mensalmente R$ 5.775',00. Es
tes recursos, além de proporci
onarem a permanência do alu
no na escola, giram na econo

mia do município", revela o

prefeito Pedro Tyszka ..

Mais repasse
No dia 21 de fevereiro

acontece mais um repasse do
80lsa-Escoal nomunicípio, das
9 às 11 horas, na prefeituramu- .

Inicipal. 186 mães recebem o benefício do programa Bolsa Escola no município de Bela VIsta do To do

Com o slogan "multipli
cando conhecimentos, amplian-'
do resultados", abriu na última

terça-feira, dia 19 de fevereiro,
oVII Campo Demonstrativo
Alfa, em Linha Tomazelli,
Chapecó, na estrada Chapecó -

São Carlos. Organizado pela
Cooperativa Regional Alfa,
com o apoio do SESCOOP :
Serviço Nacional de Aprendi
zagem no Cooperativismo, Se
cretaria de Estado de Desenvol
vimento Rural e Agricultura e

CoopercentrallAurora; o even
to focaliza a aprendizagem
agropecuária. Até hoje, devem
participar 5 mil produtores
cooperantes da Alfa, especial
mente convidados para acofn

panhar palestras e visitar
estandes demais de 60 compa
nhias priyadas e públicas.

O
.

presidente da

Cooperalfa,Mário La�z�aste!,
informou que 50 profissionais
técnicos da Cooperalfa passa
tão boa parte deste final de se-

mana, dando os últimos reto

ques junto a área demonstrati
va de40mil metros quadrados,
localizada junto ao Silo
Graneleiro Alfa/Tomazelli. Os
agricultores, conduzidos eI?
grupos, aprofundaram conheci
mentos sobre genética animal,
pastagens, exposição de novi
lhas e suínos, rações, concen
trados e núcleos, sistema de cri-

.

ação de suínos em cama sobre

posta, evolução nas culturas de
milho, soja e feijão, uso sensato
de agroquímicos, plantasmedi
cinais, citricultura e mostra de

equipamentos agrícolas e para
uso pecuário. As iniciativas das

pequenas agroindústrias fami
liares estão no Pavilhão doAs-
sociado:

.

A Cooperalfa, através dos
gerentes de 61 filiais,já definiu
o transporte dos sócios das co
munidades agrícolas até o even
to, sendo que amaioria das pre
feituras da região contribuirão

. nesse processo.

Epagri promove dia de campo sobre arroz

Cerca de dois mil partici
pantes são esperados para o

evento que contará com a pre
sença do Governador

. EsperidiãoAmim e do Secre
tário da Agricultura Odacir
Zonta. Novas tecnologias e

cultivares será o tema do "Dia
de Campo" promovido pela
EPAGRII Estação Experimen
tal de Itajaí, que iciciou ontem,
quinta-feira.

São esperados cerca de
dois mil participantes, entre
produtores, pesquisadores, re
presentantes do comércio e da

agroindústria relacionados ao
cultivo do Arroz catarinense,
especialmente aoArroz Irriga
do.

Santa Catarina é o estado
brasileiro commaiorproduti
vidade média deArroz Irriga
do por hectare: 6.900 tonela
das, sendo que omunicípio de

Agronômica tem amaior pro-

dutividade do mundo, aproxi
madamente 14 mil toneladas
por hectare (10.000 1112).Além
disso, o estado é o segundo pro
dutor nacional. Na safra 2001/
2002, a produção foi de 896
mil toneladas, em 129mil hec
tares de área plantada.

Todo este sucesso resulta
da soma de esforços da
EPAGRI na geração e divul
gação de novas tecnologias e

no trabalho de 10 mil produ
tores rurais catarinenses. Este
prósperomercado que chega a

movimentar R$ 350 milhões,
gera aproximadamente três
mil empregos diretos e cerca

de 50 mil indiretos só no esta
do de Santa Catarina.

O valor bruto da produção
deArroz Irrigado, deR$ 195,4
milhões, corresponde à 6% do
total da produção agrícola
catarinense, que segundo da
dos do IBGE referente ao ano

2000, é de R$ 4,8 bilhões.
Com o objetivo de reno

var os conhecimentos e esti
mular produtores e negoci
antes da área, o Dia de Cam
po do Arroz Irrigado é reali
zado anualmente. E o espaço
para a apresentação e reco

mendação das novidades de
senvolvidas pela EPAGRI
com o intuito de melhorar a
competítividade do arroz
catarinense, satisfazendo
produtores e levando mais
qualidade à mesa do consu
midor. Uma das atrações des
te ano é o pré-lançamento de
novos cultivares de Arroz ir
rigado. Em anos anteriores
foram lançadas sementes
como Epagri 106, 107, 108,
109, SCS 111 e 112, que apre
sentam por exemplo, maior
resistência às pragas e doen
ças, gerando assim, maior
produtividade.

/

Encontro

nacional de

professores
o ministro' da Educação,

Paulo Renato .Souza, abriu na

. Quarta - feira (20), o Encontro
.

daRedeNacionai de Formad
res do Programa Parâmetros em

Ação e do Programa de Forma

ção de Professores
Alfabetizadores (Profa) quere
úne cerca de 230 professores e

coordenadores dos dois progn
mas e dirigentes doMEC.

O objetivo do evento é ava·

liar os resultados dos programs
desenvolvidos pela Secretaria
de Educação Fundamental
(SEF/MEC). Só o Programa
Parâmetros em ação já alcança
2.515 municípios brasíleíro
formou 281 pólos e benefics
hoje, 289.173 professores da
rede pública. OProfacon��om
169 núcleos, que benefICiam
1.88 municípios, com a fonua·

ção de 4.277 coordenadores e

75.436 professores.
Para o ministro Paulo Re·

nato, os programas intensificaID
o gosto dos professores pela
busca coletiva do conhecImen·
to. "Eles favorecem o desenvol·
vimento pessoal e profissjonal
dos participantes. Os programas
criam novas possibilidades de

trabalho com os alunos para m�'
lhorar a qualidade da aprendi
zagem", afirmou.

ODistritoFederal apresen'
tou dados positivos em amb�s
programas. Segundo a pro��ósora Lindaura Carvalho, 8.

.

. dosProfessores foram benefiCIa
� elIOsdo curso do Profa e Param

t
em Ação em 2001. "O pon �
mais positivo dos programas
o estímulo aos profe�sore� P8#debater aprender e discutIr.,

d d es-fomentou a necessida e o

alatudo e a reflexão é direto na s
.

de aula", disse.
p fa

Neste ano, no DF, o 10 �
além de beneficiar novas�J]l
de professores, conta!a cdos
grupos de estudos contlOUa

u.
que vão proporcionar a m�os
tenção e o aperfeiçoamento ma
educadores. Já o pro�Iarta.Parâmetros emAção, vai ,o ica
lecer a formação p�dag?�de
coletiva, o estudo no lflteI10nWl
cada escola. "Vamos apreS�stá'
este ano um programa em tara
gio mais evoluído. Ele es

da'
diluído nas coordenaçoes pepfogógicas locais", informoU a

fessora .
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